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Jorge Alfredo Iriarte Del Hoyo
Casi con Doctorado en Educación Humanista

Entre sus sueños está tener dinero para 
titularse como Doctor en Educación Humanista, 
luego poner su granito de arena para que la gente 
viva sana con los medicamentos que él mismo 
va fabricar y va a ofrecer a costos accesibles 
para la gente con pocos recursos.

Se dice ser un ser humano inquieto, auténtico, 
soñador, sueña con ver una sociedad más justa, 
que haya una mejor repartición de la riqueza, de 
la justicia y que los valores empiecen a bajar de 
las esferas más altas hacia la mayoría de los 
millones de mexicanos.

Su familia está compuesta por su esposa 
Leonila Martínez de la Paz, su hijo Jorge Nazaret 
y su cuñada la maestra Rosalina Martínez de 
la Paz, es un hombre felizmente casado, han 
hecho equipo con su esposa para llegar hasta 
el día de hoy juntos.

De la comida que más le gusta es el pescado 
zarandeado, el folclor mexicano y nayarita como 
el Ballet Mexcaltitán, Nayare, Macuitzochilt y de la 
cultura le gustan las obras de su bisabuelo paterno 
el maestro Gabriel Luna y Ramírez constructor 
de las torres de Catedral, Casa Fenelon, la Casa 
Aguirre, El Palacio de Gobierno, la Caja del 
Agua y recuerda la frase “Para ching…fregones 
mi bisabuelo”.

Dice que el maestro Gabriel Luna y Ramírez 
nació en Zacatecas, pero fue registrado en 
Mascota, Jalisco porque en su lugar de origen 
no había Registro Civil y la casa en donde vivió 
el maestro Luna fue en donde nació el Maestro 
Jorge Alfredo Iriarte, en Veracruz 216 Sur, casa 
de herencia que le dejó el maestro Luna a su 
hijo Primitivo Iriarte, su abuelo y él a su papá.

Es heredero de toda su familia, de todos los 
antecedentes históricos, e hicieron un convenio 
con la familia Iriarte Johnson y Navarrete para 
tener el resguardo de la tumba de don Gabriel 
Luna y Ramírez, por ser uno de los más estudiosos 
de la familia.

Recomendaría para visitas guiadas y turísticas 
sería lugares históricos como Miravalles, la capital 
de la nueva Galicia Compostela y Las Blancas 
con la reconstrucción de edificios y recopilación 
de contenidos históricos, accesos y rescate de 
comidas tradicionales antiguas y actuales.

Nació en la ciudad de Tepic, Nayarit el 8 de 
Abril de 1953 en el Barrio de La Loma, por la calle 
Veracruz 216 Sur, cerca de la Secundaria Federal, 
estudió la primaria en la escuela Cuauhtémoc, 
Secundaria Federal  2, Joaquín Espinoza Sánchez 
y en la Preparatoria Número 1 de la UAN.

La profesional la inició en la Escuela de 
Agricultura de la Universidad Autónoma de 
Nayarit con sede en Xalisco y la terminó en el 
año de 1983 y durante 6 años, en los cursos de 
verano, estudió en La Escuela Normal Superior 
de Nayarit la Licenciatura de Telesecundaria, 
que terminó en 1989.

También estudió la licenciatura en inglés en la 
Escuela Normal Superior de Nayarit y el Doctorado 
en Educación Humanista en el Instituto Humanista 
de Sinaloa durante los años 2000 a 2002, solo 
falta la ceremonia de titulación y obtener los 
documentos que lo acrediten como tal.

Es investigador y técnico en Herbolaria para 
la medicina alternativa, “esta sugiere diferentes 
caminos, diferentes métodos para aliviar a un 
paciente sin medicamenta alópata”,  estudió en 
el Centro de Medicina Holística de Tepic y lo 
reforzó en la Escuela Nacional de Agricultura de 
Chapingo y un Diplomado en Medicina Holística.

Su trayectoria laboral es de 30 años, primerocomo 
Inspector de Sanitario en la Secretaría de Medicina 
Integral del Municipio de Tepic con el Dr. Antonio 
Sandoval Pazos, como director de Sanidad y 
actual Delegado del Instituto de Seguridad y 
Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado 
(ISSSTE)en Nayarit.

En 1984 ingresó a la Secretaría de Educación 
Pública,estuvo en 9escuelas: Cerritos, 5 de Mayo, 
San Leonel, Trigomil, Platanitos, Miravalles, 
Compostela y Las Blancas y Majadas; y fundador 
de la Escuela Primaria Francisco González 
Bocanegra, autor de la letra del Himno Nacional, 
de Tequila, Jalisco.

Fue en la escuela Emiliano Zapata de Majadas 
en donde hizo equipo con maestros y dirección 
para firmar un convenio con el fin de mejorar 
la educación a los alumnos y lograr una mejor 
convivencia con los padres de familia y como 
premio recibió Diploma de reconocimiento del 
entonces Presidente Municipal de Xalisco, 
Fernando Carrillo Noyola, actual Director General 
de los Colegios de Bachilleres.

El conocer tantos lugares, le dio una profunda 
tristeza reconocer que hicieron falta valores en 
casa y luego con los maestros y el resultado 
fueron muchos jóvenes sacrificados por la ola 
de violencia y se sintió impotente, defraudado, 
y reconoció que faltó dar más y hacer equipo 
como en antaño con los papás, el sacerdote, los 

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

Solamente resta un mes 18 días para que 
Leopoldo Domínguez González, tome protesta 
de Ley como el presidente  municipal número 
XXXX en esta ciudad de Tepic, institución que 
él mismo sabe no encontrara con una holgada 
situación financiera, al grado tal, que se habla 
de una quiebra técnica en materia económica.

El doctor como es conocido el futuro jefe del 
gobierno capitalino, desde que anduvo como 
candidato del PAN al Ayuntamiento tapícense, 
sabía el paquetón que se echaría a cuesta, tanto 
en materia de dineros, en servicios públicos y la 
recaudación de impuestos, factor éste, en que 
de actuar con ingenio y creatividad, miles de 
ciudadanos que tienen adeudos tanto del predial 
como de agua, tiene interés en regularizarse 
, pero encuentran en los directores de esas 
áreas que no pueden hacer descuentos.

Sin embargo, refieren esos funcionarios que 
llevando una tarjeta de tal o cual funcionario 
de alto nivel eso es posible, en ambos rubros, 
son algunos millones de pesos los que 
pudiera adquirir de manera fresca el próximo 
Ayuntamiento, claro, si designa en esos puestos 
a servidores públicos con iniciativa y sensibilidad 
para con los ciudadanos, tanto para quienes 
confiaron con el proyecto del cambio como las 
colonias del distrito uno o el tercero, en que 
hay decenas de colonias humildes y familias 
que apenas viven al día.

Respecto a los mencionados impuestos del 
agua y predial, no pudiera hablarse de borrón 
y cuenta nueva, simplemente ser flexibles y de 
haber la posibilidad dar facilidades para que 
la gente se ponga a mano con determinada 
cantidad, bajo el compromiso que de seguir 
entonces no habría tolerancia.

El pueblo de Tepic es noble y consciente, 

pero desgraciadamente miles de familias pasan 
por una terrible situación económica que impide 
cumplir con el pago de esos impuestos, a 
pesar que en el caso del agua, es un servicio 
de vital importancia sin el cual el ser humano 
simplemente no puede vivir.

Posiblemente después de haber obtenido 
el triunfo el doctor Polo, la fiesta la algarabía 
y los agradecimientos a miles de ciudadanos 
de la colonia, el fraccionamiento, el pueblo o la 
comunidad rural, ahora, ya analiza detenidamente 
los funcionarios que integraran su gabinete, 
principalmente en las áreas más sensibles 
como es la Secretaría de Seguridad Pública, 
Fiscales o el Agua Potable, puestos en que 
obviamente irán los más cercanos y confiables.

Mientras tanto, ya se habla de algunos 
nombres como David Guerrero del que se dice 
estará como Secretaria del Ayuntamiento, o la 
señora Rita Esquivel Reyes, quien haría un 
importante papel en la Secretaría de Desarrollo 
Social, en que sabrá aprovechar las relaciones 
que ésta tiene para bajar recursos federales.

Dentro del panismo hay gente valiosa que 
podrían servirle al futuro alcalde de Tepic, 
pero también hay la posibilidad de sumar a 
personajes del PRD como el caso del diputado 
Avila Arce, o el mismo Justino Avila Arce Yúnior, 
entre otros más.

Lo importantes es que el doctor sabe que 
Tepic se encuentra al borde de la muerte y 
requiere de una operación a corazón abierto, 
por lo que deberá tener  listos el instrumental 
médico para abrir y sacar toda la cochinada 
que existe, sin importar que se proclamarse en 
una quiebra técnica hablando económicamente 
como ha sucedido en otros puntos del país, 
en que necesariamente tuvieron que entrarle 
instancias de hacienda. En fin

¡¡Polo analiza su futuro gabinete!!

médicos y los maestros.
Ha sentido la satisfacción y el reconocimiento 

de muchos alumnos que lo han calificado 
como el mejor maestro, algunos al grado de 
no querer estudiar porque él ya no estaba, y 
con la recomendación de él, que la escuela 
era siempre primero con el maestro que les 
tocara.

Siempre recomienda a los alumnos 
que hagan sus obligaciones con trabajo, 
responsabilidad, sacrificio y cooperación para 
con sus padres, ellos ayudando en el campo 
y ellas en los quehaceres de la casa y con 
ello darán la mayor satisfacción a sus papás 
y ellos harán lo imposible por darles lo mejor. 

Mas sacrificio en ver menos tiempo a la novia 
y cuidar más al ganado, menos futbol y más 
en estudio, menos fiestas y más convivencia 
y ayuda a los problemas económicos de 
casas, menos pandillas y más visitas a las 
Bibliotecas, Museos, salas de arte, lugares 
y edificios históricos. 

Por Ángel 
Carbajal 

Aguilar
El Personaje 
de la Semana
El Personaje 
de la Semana

PIDE GOBIERNO DE 
MICHOACÁN A LA  P.G.R. AL 

HIJO DE FAUSTO VALLEJO.

v

E P I G R A M A
Por: Igibato

- - - - - -
Tal como se oyen los coros
la cosa está pero que arde
hay que investigar a todos
tengan o no tengan madre.
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Fusionaremos dependencias que no sirvan 
en Ayuntamiento: Polo Domínguez

Desaparecerán los Ayuntamientos si los 
alcaldes y Águeda no se ponen de acuerdo 

para rescatarlos: Trini Espinoza 

*Para adelgazar las abultadas nóminas.

Por: MARIO LUNA

De manera por demás 
vergonzante, la convocatoria 
a la marcha por exigir mayores 
espacios en la UAN, para los 
estudiantes rechazados, por 
no haber aprobado el examen 
de admisión a nuevo ingreso 
tanto en el nivel medio superior 
como superior, y del que decía 
el dirigente de la Federación de 
Estudiantes de Nayarit,-FEN- 
Josué David Mercado que tenían 
ellos un padrón de más de 8 mil 
estudiantes rechazados, pues a 
esta marcha solo se presentaron 
15 jóvenes y algunos de ellos ni 
siquiera estudiantes son.

Pese a que en este inicio 
de semana, el dirigente de la 
FEN, fanfarroneaba que en esa 
marcha estarían no menos de 
500 jóvenes estudiantes, pues 
los únicos que marcharon fueron 
los de siempre, los que se dicen 
estudiantes y que no estudian 
y que ahí en esa dirigencia se 
han vuelto momias petrificadas 
o fósiles vivientes.

Esta marcha de escasas 15 
personas porque no podemos 
decir que eran estudiantes, porque 
sencillamente estos manifestantes 
ya eran abuelos o abuelas y 
quizás hasta bisabuelos, lo único 
que ocasionaron fue un caos vial 
en las principales avenidas de la 
ciudad, ya que con esa marchita 
de la vergüenza solo dañaron a 
los conductores, por entorpecer 

el tráfico vehicular.

Es por ello, que el seños José 
David Hernández Gutiérrez, 
quien es taxista de esta ciudad 
capital, dijo que este tipo de 
manifestaciones son las que se 
tienen que regular y prohibir, ya 
que no es posible que un grupito 
de 10 o 15 gentes paralicen el 
tráfico vehicular, “ estamos de 
acuerdo que haya marchas, 
manifestaciones, y que estas 
al bloquear calles dañen las 
vialidades, por supuesto que 
estamos de acuerdo en ellas 
y más cuando son para exigir 
soluciones a problemas sociales, 
pero que estas marchas sean de 
verdaderos contingentes, ya que 
no entendemos que digan que 
abanderan una causa de miles 
de personas y cuando marchan 
escasamente solo vayan 10, lo 
que representa que es mentira lo 
que dicen sus dirigentes”.

Esas marchitas que dan 
vergüenza se hacen por sus 
dir igentes porque quieren 
centavitos, pero para ellos, ya 
que si en verdad abanderaran una 
causa, pues los representados 
deberían de estar presentes y 
nunca en todas las marchas que 
hacen estos jóvenes de la FEN, 
vemos contingentes numerosos, 
solo los mismos, lo que habla 
que ahí están puros holgazanes 
que se quieren encubrir como 
estudiantes y empezando por 
sus mismos dirigentes, aseguró 
José David Hernández Gutiérrez.

Rafael González Castillo

Sugiere el Secretario General 
del Gobierno del Estado, José 
Trinidad Espinoza Vargas, a los 
Presidentes Municipales de la 
entidad y al Sindicato Único de 
Trabajadores al Servicio del Estado 
y Municipios que encabeza Águeda 
Galicia Jiménez que aprovechen 
la autonomía de los Ayuntamientos 
y que juntos busquen alternativas 
que les permitan rescatar a las 20 
alcaldías. El problema ya no puede 
esperar porque la mayoría de las 
tesorerías municipales carecen de 
recursos para continuar pagando 
las quincenas porque casi todo el 
presupuesto se destina a cubrir 
pasivos.

La dificultad se complicará con la 
entrega recepción porque quienes 
administraron los Ayuntamientos no 
pudieron ahorrar ni para aguinaldos 

y prestaciones de fin de año como 
es costumbre.

Las alcaldías sobreviven de 
los préstamos que les hacen 
para completar las nóminas. Pero 
este beneficio se cancelará de un 

momento a otro porque las finanzas 
del gobierno del estado se han 
descapitalizado con tanto crédito.

Espinoza Vargas, asegura que 
si los Presidentes Municipales y el 
gremio no pueden evitar la quiebra 
de las alcaldías los Ayuntamientos 
dejarán de vivir gradualmente.

El Secretario General de Gobierno 
confía en que todos los integrantes 
de los cabildos de la entidad y el 
SUTSEM se pondrán de acuerdo 
para rescatar a las alcaldías por 
el bien de los burócratas y de los 
nayaritas. 

El entrevistado considera que 
los Ayuntamientos seguirán con 
vida si se evitan las basificaciones, 
se le da una revisada al polémico 
convenio laboral con el cual se 
protegen a los sindicalizados, 
entre otros.

Por: Martín García Bañuelos

Tepic.-El alcalde electo de Tepic, 
Leopoldo Domínguez González en fecha 
reciente se reunió con catedráticos de 
la Universidad Autónoma de Nayarit, en 
donde Armando Briseño López estuvo 
al frente de ese encuentro, asimismo 
asistió el dirigente del SETUAN, Luís 
Manuel Hernández Escobedo, entre 
otras personalidades más. 

Cabe señalar que Polo Domínguez 
luego de escuchar una serie de 
planteamientos que le hicieran los 
universitarios, les manifestó que 
dentro de la administración municipal 
tendrán el lugar que les corresponde 
a los sectores universitarios, ya que la 
UAN es baluarte del desarrollo de la 
capital del estado, asimismo enfatizó 
que lo consideraran su amigo. 

En otro orden de ideas Polo 
Domínguez, al referirse a las luces 
de la bandera tricolor que desde el 
pasado mes de febrero ilumina todas 
las noches el cerro de La Cruz dijo; 
“desde hoy hago el compromiso 
que el próximo 18 de Septiembre 

cuando ya esté representando 
constitucionalmente al nuevo 
Ayuntamiento de Tepic, le bajaré 
el Switch a dichas luces las cuales 
no tienen razón de estar prendidas, 
y de estar generando un gasto 
innecesario al endeudadísimo 
erario público”. 

Por otra parte manifestó Polo 
Domínguez que aprovechará la 
afinidad partidista con que también 
triunfó electoralmente el alcalde electo 
de Xalisco, José Luís Lerma Mercado, 
para buscar y solucionar juntos de una 
vez por todas, el añejo problema que 
existe de los límites territoriales entre 
Tepic y Xalisco, asimismo manifestó, 
que cada día miércoles en la alcaldía 
realizará audiencias públicas donde 
escuchará con atención las demandas 
más sentidas de los tepicenses. 

En otro tenor señaló Polo Domínguez, 
que ha sostenido encuentros con el actual 
presidente municipal de Tepic, Héctor 
González Curiel pero hasta el momento 
solamente han sido eso encuentros, 
pero no he recibido dijo, cuestiones 
administrativas como; informes de los 

pagos de las nóminas y el estado real 
que guarda la administración, pero 
en su momento contaré con toda esa 
información administrativa. 

Finalmente dijo, Polo Domínguez, que 
luego de que cuente con información 
oficial sobre las dependencias con 
la que está funcionado el actual 
ayuntamiento, hará un análisis para saber 
que dependencias deben fusionarse, 
adelgazarse y cuales deban desaparecer, 
“ya que en este momento los recursos 
del ayuntamiento no permiten tener una 
nómina tan abultada e irresponsable 
y sobre todo tan costosa cuando se 
le está fallando el pago puntual a 
los trabajadores sindicalizados y de 
confianza”. 

Total fracaso marcha de la FEN 
para exigir espacios en la UAN  
*Aseguraron que irían miles de jóvenes estudiantes 
reprobados y solo fueron escasamente 15 y que por 

cierto no eran estudiantes
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Se invita a tablajeros para que conozcan 
como ampliar sus negocios: Julián Aguillón

4

Chofer de ruta Xalisco 
invade Insurgentes, y le vale

Coras FC tropezó en su 
visita al Estadio Omnilife en 
su primer partido del Torneo 
de Copa MX. En apenas 13 
minutos el Guadalajara le 
anotó 2 goles para la causa 
local.

La velocidad de Chivas en 
apenas 13 minutos, marcó la 
diferencia entre los Apenas 
corrían cuatro minutos 
cuando en un centro por la 
banda derecha, Nápoles le 
gana la espalda a Saldivar 
y conecta con la testa para 
el 1-0 a favor de Chivas.

Luego al minuto 13, de 
nueva cuenta Nápoles recibe 
un pase por el sector de la 
izquierda y sin ángulo de 
disparo fusiló al portero 
Miguel Marín de Coras para 
el 2-0 a favor de los locales.

Chivas seguía insistiendo 
y en una combinación de 
Carlos Fierro y  Alberto 
García dentro del área, sin 
embargo la zaga nayarita 
logró cruzar para mandar a 
tiro de esquina. Al ́ 19 Kristian 
Álvarez cometó falta sobre 
Juan Martínez.

Cabe señalar que de los 36 
jugadores de ambos equipos 
que fueron convocados para 
este partido, 28 son formados 
en las Fuerzas Básicas del 
Club Guadalajara.

Al ́ 33 Jorge Mora ejecutó 
un tiro libre, el balón se 
impacta en el poste izquierdo 
de la cabaña defendida 
por Luis Michel. Chivas 
Responde por conducto 
de Napoles y Hernández, 
en el centro al área García 
remató con la testa pero 

Marín alcanzó a quedarse 
con el balón.

Así concluyó el primer 
t iempo.  En  la  par te 
complementaria se realiza 
el primer cambio de Coras, 
entró Diego Hernández por 
Raúl López. Un minuto más 
tarde Jorge Luego, García 
le dio el balón a Fierro, 
quien controló el esférico 
y de zurda metió la pelota 
en el ángulo de la portería 
tapatía. Al ´62 Bucio es 
amonestado al cortar una 
jugada de Carlos Fierro. Las 
Chivas realizaron su primer 
cambio, al minuto 67 salió 
Hernández por Eduardo 
López. Coras respondió al 
´73 entrando Carlos Cisneros 
por Jorge Mora.

Chivas envió doble cambio, 
entrando Antonio Gallardo 
y Mario Orozco por Fierro 
y Nápoles. Al ´79 llegó el 
gol de Coras FC, Carlos 
Cisneros recibió un pase 
de Martínez, el atacante 
del  Tepic envió su disparo 
lejos del alcance de Michel 
para el 3-1.

Al ́84 López es amonestado 
por cometerle una falta a 
Michel Pérez de los Coras. 
El árbitro central agregó 
cuatro minutos sin acciones 
para ambos equipos.

Con el marcador de 3 por 
1, las Chivas se ponen en 
el primer lugar del grupo 
en el Torneo de Copa. 
Coras por su parte jugará 
este viernes recibiendo a 
los Correcaminos en juego 
correspondiente a la fecha 
3 del Ascenso MX.

Por: MARIO LUNA

 El secretario general de 
la Unión de Tablajeros en 
la entidad, Julián Aguillón, 
informó que una vez que 
culminaron las  elecciones, 
esta organización reinicia, 
con los programas de 
capacitación que vendrán 
a impactar en beneficio de 
los agremiados, sobre todo 
en cómo vender mejor, y 
cómo ampliar sus negocios.

Es por ello, que el día de 
hoy, a las 6 de la tarde en 
el hotel Nekiee, se estará 
desarrollando la primera 
capacitación, sobre un tema 
de suma importancia para 
los tablajeros, que es “ los 
13 pasos de cómo armar tu 
plan de negocio”.

Esta capacitación dijo, 
estará fortaleciendo el 
desarrollo de los comercios y 
salir adelante con mayor éxito 
y en beneficio de nuestras 
familias.

Ante esta ser ie  de 
capacitaciones que se estarán 
ofreciendo a los trablajeros, 

agremiados a la Unión de 
manera permanente, subrayó 
Julián Aguilón, que estarán 
abiertos a que también vayan 
a capacitarse los tablajeros 
libres, ya que la intención 
e interés es que todo este 
sector se vea beneficiado 
de manera directa.

Al preguntarle sobre 
el número de carnicerías 
agremiadas a la Unión de 
Tablajeros, dijo que son 115 
y que se sigue invitando al 
resto de ellas para que se 
afilien, ya que las carnicerías 

que están libres son alrededor 
de las 350 a las 400, pero 
a todos ellos, dijo, también 
se les está invitando a 
que participen en estas 
capacitaciones, ya que el 
interés prioritario es que 
tengan la posibilidad de crecer 
y desarrollar sus negocios, 
por ello, se espera que el día 
de hoy a las 6 de la tarde 
en el hotel Nekiee, hagan 
acto de presencia a este 
primer curso de capacitación 
que abarcará sobre los 13 
pasos para armar un plan 
de negocios.

Por Oscar Verdín 
Camacho

La falta de operativos 
por parte de inspectores y 
oficiales de tránsito para frenar 
los abusos de conductores 
de camiones de transporte 
público, continúa provocando 
impunidad mientras circulan 
en el interior de Tepic.

Por ejemplo, al mediodía 
de este martes un camión 
proveniente de Xalisco se 
detuvo en la esquina de México 
e Insurgentes, invadiendo 
carriles de quienes circulaban 
por México en dirección al sur.

E l  conduc to r  deb ió 
detenerse antes de llegar a 
la avenida Insurgentes, pero 
prefirió quedarse a la mitad 
sin importarle el daño que 
causaba al tráfico vehicular, 
y más porque pasaban unos 
minutos de la una del mediodía 
y la circulación era pesada.

Va r i o s  c o n d u c t o r e s 
afectados se detuvieron unos 
instantes para mentarle la 
madre al conductor del camión 
de Xalisco, que simplemente 
cerró la puerta e hizo como 
que no escuchaba.

Situaciones como la anterior 
se repiten con frecuencia 

puesto que no hay quien 
someta a los operadores, 
muchos de los cuales manejan 
a altas velocidades en la 
disputa por el pasaje.

Se suponía  que e l 
incremento del boleto a seis 
pesos, el año pasado, en 
camiones de la llamada Ruta 
Premier, permitiría un mejor 
servicio, especialmente en la 
atención de los conductores 
al público usuario, pero no 
es así. 

Por ello la necesidad de que 
las autoridades mantengan 
operativos de vigilancia. 

Coras caen ante el Guadalajara
*En el primer encuentro del Torneo de Copa MX



Miércoles 30 de Julio de 2014Política

Con machetes grandes y bien 
afilados, el corte de árboles

5

Prefieren casas y bonitos carros particulares que 
darle mantenimiento a los camiones: Octavio Ramírez

Gobierno no dará más dinero 
a los ayuntamientos para 

pago de nómina: Pepe Espinoza  

*Permisionarios del transporte urbano de Tepic 

*El guardia de seguridad más cercano 
niega haberse percatado de ruidos 

extraños.
Por Oscar Verdín 

Camacho

Le correspondió trabajar el 
domingo y su jornada concluyó 
la mañana del lunes. Es el 
guardia de seguridad privada 
en oficinas de la Secretaría 
de Salud que se encuentran 
a un costado del terreno del 
ex estadio de béisbol, donde 
fueron cortados a machetazos, 
la madrugada del lunes 28, 
más de 100 pequeños árboles 
plantados hace un año.

“Yo no oí nada. En la noche 
estoy un rato en la parte de 
enfrente y luego allá atrás. No 
se oyó porque seguramente 
traían machetes grandes y bien 
afilados, los árboles estaban 
chicos y con un machetazo a 
cada uno los cortaron”.

Este hombre, 
aparentemente 
mayor de 60 años, 
comenta que ha 
sido interrogado 
por otras personas 
sobre el mismo 
tema pero no se 
identificaron como 
policías.

La tarde del 
lunes, ante el 
reclamo social por 
el daño ecológico, 
e l  G o b i e r n o 
del Estado se 
comprometió, en 
voz del secretario 
G e n e r a l  d e 
Gobierno José 
Trinidad Espinoza: 

“ J u n t o s , 
g o b i e r n o  y 

sociedad habremos de dar 
con los culpables y contra 
ellos todo el peso de la ley, 
sea quien sea y a los intereses 
que sirvan”. 

Así, de los autores materiales 
nada se sabe. Menos de los 
autores intelectuales. Nadie 
se ha adjudicado el cobarde 
ataque.

Como es del dominio 
público, el Gobierno del Estado 
pretende vender el terreno 
para pagar una deuda que 
dejó la administración anterior 
a la Universidad Autónoma de 
Nayarit (UAN), sin embargo un 
grupo de personas presentó 
un amparo para frenar esa 
operación, juicio que ya tiene 
más de un año y tiempo en 
el cual fueron sembrados los 
árboles, ahora cortados.

Por MARIO LUNA

El Secretario General de Gobierno, 
José Trinidad Espinoza Vargas, 
informó que el gobierno ya no 
estará en disposición de continuar 
dando dinero cada quincena a los 
ayuntamientos para pagar la nómina 
de sus trabajadores o a sus mismos 
proveedores, por lo que les dijo que 
deben de buscar otras alternativas 
que les vengan a resolver dicha 
problemática habitual.

Es por ello que al cuestionarlo 
sobre si para el día de hoy, el 
gobierno del estado, volverá prestar 
dinero para el pago de la quincena, 
el funcionario estatal, dijo que no, ya 
que se les ha venido reiterando de 
manera permanente a los alcaldes, 
que tengan un guardadito para 
que de ahí puedan disponer para 
resolver algunos de sus problemas, 
pero al parecer no lo han hecho o 
mejor dicho no lo hicieron en toda 
la administración.

Pepe Espinoza, dijo que esta 
situación se ha vuelto tradicional, al 
grado de que ahora, los ayuntamientos 
la ven como una obligación que tiene 
que hacer el gobierno para resolver 
sus problemas, ya que aseguró que 
él ha recibido algunas llamadas 
de algunos dirigentes sindicales 

exigiéndole que presten el dinero 
necesario a los alcaldes porque es 
una obligación de su parte prestarles, 
sin duda alguna que han de creer 
que el gobierno es banco.

Detalló que las finanzas de deben 
de manejar con responsabilidad, y 
que en el caso del gobierno estatal 
ellos se administran con los ingresos, 
sobre lo que ingresan a las arcas 
estatales, por ello no se trata de 
andar de llorones, pero tampoco 
se trata de andar de aprontón, así 
que cada quien a cumplir con sus 
responsabilidades y a resolver sus 
peculiares problemas.

Por ello si no tienen dinero, 
sencillamente hay que bajarle al 
gasto y no seguir gastando de 

más, por ello se tendrá que hacer 
una revisión integral de todas las 
relaciones contractuales de manera 
inmediata, entre ellos al mismo 
SUTSEM, porque el gobierno no 
puede solo dedicarse a administrar, 
porque ya no habrá obra, no habrá 
recursos, por lo que se tendrá que 
actuar con mucha responsabilidad, 
ya que los tiempos políticos de solo 
firmar ya pasaron, por ello quienes 
quieran ser presidentes municipales 
o gobernadores que convenza con 
trabajo y no dando preventas para 
ganar, ya que de lo contrario que mejor 
cierren palacio, o los ayuntamientos, 
porque no habrá dinero que alcance, 
aseguró categórico José Espinoza 
Vargas, Secretario General de 
Gobierno.

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-“Permisionarios del Servicio 
Público de Tepic, prefieren ver sus 
casas arregladas tipo mansiones, 
traer buenos carros particulares 
que meterle dinero a la reparación 
de los camiones chatarra, para que 
presten un buen servicio al público”, 
así lo manifestó en entrevista, el 
dirigente estatal de los chóferes del 
servicio urbano, Octavio Ramírez 
Domínguez. 

Agregó el líder, que abundan las 
unidades que diariamente funcionan 

en mal estado, ya que tienen los 
vidrios quebrados, fallas en el sistema 
de luces externas e internas, frenos, 
limpiaparabrisas, amortiguadores, 
llantas, timbre, mofles, motores y 
carrocerías, por lo que señaló,  “en 
este tiempo de lluvias se filtra el 
agua a las chatarras de camiones 
y obvio se mojan los asientos y los 
usuarios, cosa que molesta a los 
pasajeros quienes pagan seis pesos 
por un servicio disque Premier, pero 
la verdad eso de Premier no existe”. 

Cabe mencionar dijo el entrevistado, 
que ellos como chóferes tienen que 

trabajar por necesidad, pero la verdad 
ya nos estamos enfadando de estar 
laborando en conducir unidades que 
están en malísimas condiciones, 
lo que ya no es rentable para los 
conductores, incluso hay rutas como 
la 24 que no es costeable para los 
operadores de camiones, “pero así 
tienen que desempeñar su trabajo”. 

Aseveró que los patrones se 
enojan porque el gremio de chóferes 
del servicio urbano de Tepic, les 
reclama que los camiones requieren 
de inmediato mantenimiento, pero 
solamente se hacen de la vista 

gorda ignorando las quejas de los 
conductores, “ellos solo quieren el 
dinero de la venta del día, no quieren 
saber de las fallas que tienen los 
camiones”. 

Por último Octavio Ramírez 
Domínguez, manifestó, que el líder 
del TRNSPORNAY, Ezequiel Llamas 
y sus agremiados poco les importa 

que los choferes tengan que trabajar 
por necesidad, sabiendo de antemano 
que están prestando un mal servicio 
al usuario del transporte público de 
Tepic, además no todos los patrones 
le cumplen a los trabajadores del 
volante con las prestaciones de 
ley, pues muchos permisionarios 
simplemente se hacen patos cobijados 
por sus influencias.  
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Diputado Arce Montiel dice que 
ya sabe quién taló los arbolitos 
del terreno de los ex estadios

Opinión6

Por Lourdes Huerta 

El diputado del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), 
y representante legal del terreno 
de los ex estadios Miguel Ángel 
Arce Montiel, afirma que a un año 
de haber interpuesto un amparo 
colectivo para la defensa de este 
predio como aniversario. “Ellos 
mandaron talar los árboles, todos 
sabemos quienes fueron, los autores 
materiales no importan, ya que el 
mensaje fue muy claro”. 

Desde que se dio inicio la defensa 
legal del denominado Parque de la 
Dignidad, el secretario general de 
gobierno José Trinidad Espinosa 
Vargas, en diferentes ocasiones ha 
dicho que el terreno que se ubica 
en avenida Estadios esquina con 
calle Luis Castillo de Ledón, en el 
Fraccionamiento Estadios con una superficie de 
17 mil 140 metros cuadrados, en un lapso de 
una semana a 15 días será vendido y a mas de 
365 días sigue en pie resistiendo, creo que con 
esta tala de árboles; “me atrevo a decir que ya 
perdieron el juicio, por lo menos perdieron el 
juicio al instigar o tolerar esta acción”. 

La tarde de este martes de nueva cuenta 
se concentraron en el predio mencionado, 
profesionistas, estudiantes, ciudadanos, entre 
ellos estaba el Ingeniero Forestal Vicente 
Rocha, quien se ha solidarizado en esta causa, 
al hacer uso de la palabra en una breve reunión 
informativa el legislador perredista Arce Montiel 
dijo, que independientemente el status jurídico 
que tenga este terreno se tuvo que respetar la 
vida de los arbolitos.

 La tarea a realizar será volver a repoblarlo, 
que bueno y que malo que este sea el motivo 
de volvernos a juntar, pero con el apoyo de un 
experto y por supuesto de los ciudadanos este 

parque nuevamente va a tener vida. Con esta 
acción se va a demostrarle que si queremos este 
parque como queremos muchos parques que 
florezcan en Tepic y todo el estado, no queremos 
que nos invadan las plantas de cemento, que nos 
eliminen los camellones, que quiten las flores 
pensando que van a acabar con la primavera. 

Al hacer uso de la palabra Vicente rocha 
explicó, que generalmente en este tipo de 
terreno se van a poner especies forestales 
como Amapa, Huanacastle, ceiba, tabachines, 
higueras, especies un poco rupestres adaptadas 
a estos lugares, el tamaño es importante un árbol 
ideal debería tener una altura de 4 metros y un 
diámetro de 10 a 12 centímetros, aunque es un 
poco complicado porque son un poco caros, un 
árbol pequeño no sirve mucho se pierde en la 
maleza y se presta más al vandalismo. Se acordó 
que este domingo a partir de las 9 de la mañana 
se espera la participación de los ciudadanos en 
general, para que todos unidos participen en 
la replantación de árboles y limpieza de este 
terreno que es patrimonio de los Nayaritas

En NAYARIT tan 
mal está la situación 
e c o n ó m i c a  d e 
cientos de miles de 
familias que habitan 
en el campo y en 
la ciudad, que al 
darse a conocer el 
próximo arribo del 
senador MANUEL 
COTA JIMENEZ a la 
dirigencia nacional 
de la CNC, lo que 
lo coloca también 
como el más fuerte 
aspirante a  ser el 
candidato tricolor al gobierno del estado 
para el proceso electoral del 2017, volvieron 
resurgir las esperanzas de aspirar a una 
mejor calidad de vida, de todas estas familias 
que viven sumidas en la miseria y en el más 
completo abandono por parte del grupo 
político gobernante que creyó que con solo 
ponerse un sombrero y cabalgar a caballo 
se resolverían los múltiples problemas 
económicos que tiene el campo NAYARITA. 

Y aunque en el interior del estado todavía 
existió  gente que en el pasado proceso 
electoral vivió atemorizada de que las 
autoridades les retiraran los programas 
federales si no votaban por tal o cual 
candidato, en el municipio de TEPIC esta 
amenaza no funcionó y el pueblo dio su 
voto en contra de un sistema político que 
no le ha favorecido en nada y en cambio 
a perjudicado a mucha gente. Pero al 
escucharse el nombre de MANUEL COTA 
JIMENEZ como el más viable candidato 
priista al gobierno del estado de NAYARIT, 
las esperanzas de contar con un ejecutivo 
amigo del pueblo volvieron a resurgir, e 
incluso el ex gobernador Ney posteo en su 
muro que -ahora si volverá a llover parejo-. 

Y aunque haya algunos que critiquen 
al ex gobernante por la deuda que  les 
heredó, lo cierto es que el vecino de 
la colonia Mololoa repartió y salpicó el 
presupuesto entre todos los NAYARITAS, lo 
que generaba dinamismo en las actividades 
productivas, de tal manera que los beneficios 
económicos se veían tanto en el comercio, 
como en todos los hogares del estado. Y 
ni que decir de los campesinos que aún se 
acuerdan y añoran el seguro de vida que 
les otorgó el ex gobernante y que les fue 
de mucha ayuda, pero que para su mala 
fortuna  poco les duro el gusto, ya que al 

concluir el sexenio neysista les fue retirado, 
lo cual vino a dañar aún más la de por si 
deteriorada situación económica de las 
familias más pobres del estado. 

Ahora todas estas  familias siguen a la 
espera del arribo de un nuevo gobernante 
que en verdad ponga en marcha proyectos 
que reactiven las actividades agropecuarias 
como la pesca, la ganadería y la agricultura, 
para que NAYARIT vuelva a ser ese estado 
prospero, con una agricultura boyante, que 
durante décadas  inundaba con miles de 
toneladas de productos agropecuarios la 
Central de Abastos de Guadalajara Jalisco, 
así como de importantes centros de consumo 
en diferentes estados del país, donde los 
productos del campo NAYARITA, así como 
los productos del mar, eran ampliamente 
codiciados por los consumidores por su 
gran calidad. 

Definitivamente eran tiempos de bonanza 
que lamentablemente en NAYARIT han 
desaparecido desde hace rato, principalmente 
por las equivocadas políticas de impulso 
al sector primario, el cual se ha quedado 
rezagado en comparación con otros estados 
del país que hoy en día son grandes 
productores agrícolas. Los productores 
de Sinaloa, Sonora, Jalisco, Zacatecas, 
Guanajuato y Michoacán, tienen décadas 
introduciendo nuevas tecnologías en la 
producción de cultivos, mientras que el 
campesino NAYARITA sigue sembrando 
como lo hicieron nuestros abuelos y en 
consecuencia, ha sido desplazado por 
los grandes productores de otros estados 
del país, por lo que ya urge un proceso 
de reconversión e industrialización de 
los productos agrícolas, aunado a una 
disminución en la importación de productos 
del campo para que al campesino le vaya 
mejor en la comercialización de sus cosechas.

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen

Mientras otros estados mecanizaron sus campos 
de cultivo, en Nayarit el campesino se quedó en el 

atraso.
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*Avanzan los acuerdos para consolidar 
inversiones que generen empleos 

dignos para los nayaritas

AMMJE reconoce a Mujeres Emprendedoras

7

En el otro lado del mundo Roberto 
Sandoval lucha por traer empleos a Nayarit

En el segundo día 
de su gira de trabajo 
por el lejano país de 
China, el Gobernador 
de la Gente, Roberto 
Sandoval Castañeda, 
realizó un recorrido por 
las instalaciones la planta 
FAW, donde conoció los 
trabajos que habrán de 
realizarse en la entidad 
para la instalación de 
una ensambladora de 
vehículos en Tepic.

Y posteriormente, se 
reunió con los ejecutivos 
de dicha empresa para 
analizar las inversiones 

que se tienen contempladas para Nayarit, 
además, de entrevistarse con los inversionistas 
del Puerto Nayarit, el cual generará 25 mil 
empleos dignos para los nayaritas. 

“Continuamos en intensas gestiones; para 
Roberto Sandoval no hay límites, iré a donde 
tenga que ir para que a mi gente de Nayarit le 
vaya bien; antes me preocupaba la seguridad, 
hoy ese tema está controlado y no bajamos 
la guardia, pero hoy mi preocupación es otra, 
hoy quiero que los nayaritas traigan dinero en 
sus bolsillos, que el crecimiento económico 
que presenta Nayarit en estos últimos años 
se vea reflejado en las familias”, enfatizó el 
jefe  del Ejecutivo estatal.

Dijo además que, gracias a la gobernabilidad 
y a las condiciones de seguridad, Nayarit 

tiene la oportunidad de instalar industrias 
que empleen y que garanticen ingresos para 
el sustento diario de las familias nayaritas.

 
En su cuenta de Facebook, el gobernante 

manifestó: “Alta calidad en los camiones 
urbanos de gas natural FAW, esperemos 
que próximamente se estén ensamblando 
en nuestro estado generando así miles de 
empleos”.

Durante estos dos días de gira por el 
gigante asiático, el mandatario estatal estuvo 
acompañado por el embajador de México 
en China, Julián Ventura, así como por el 
Gobernador de Chihuahua, César Duarte 
Jáquez, y el Presidente Municipal de Ciudad 
Juárez, Enrique Serrano.

La visita de Roberto Sandoval a China 
continuará por cinco días más, con el propósito 
de concretar inversiones alternativas para la 
edificación de industrias manufactureras que 
generen empleo y progreso para la entidad.

 “Las cosas buenas son difíciles, pero 
tarde o temprano traen buenos resultados; 
hacer el bien y buscar soluciones importantes, 
aun a pesar de tu esfuerzo y cansancio, se 
logra por mucho el éxito de tu camino.... 
Vamos NAYARIT, sí se puede y Que Viva 
MÉXICO”, expresó en su cuenta de Facebook 
el gobernante, al término de su encuentro con 
los empresarios chinos. 

La Asociación Mexicana de 
Mujeres Empresarias, reconoce 
en la comunicadora Mary Castro 
a la Mujer Ejecutiva del año 
2014 por su  participación 
ética, vital y positiva en 
el fortalecimiento de las 
instituciones empresariales 
y medios de comunicación 
para los que colabora. 

Teresa Peña Palomera, 
Presidenta de AMMJE, capitulo 
Nayarit, también entregó las 
estatuillas elaboradas por la 
artista Luz Zulam Serkis a Edna 
Saavedra Guzmán al Mérito 
Ciudadano; Liz Salas como 
Emprendedora de AMMJE y 
Dinorah Becerra López como 

Empresaria de AMMJE.

“Así motivamos a quien se 
destaca por su alto sentido de 
responsabilidad y trayectoria 
reconocida como una profesional 
de la comunicación con más de 
17 años en la difusión de las 
actividades del sector empresarial 
nayarita” dijo Peña Palomera al 
entregarle el premio a Mary Castro 
como Mujer Ejecutiva del Año.

Poseedora del reconocimiento 
“Mujer Emprendedora Canacintra 
2012”, Mary Castro también ha 

merecido distintos 
premios y diversos 
reconoc imientos 
por su aportación 
f i l a n t r ó p i c a 
e n  d i s t i n t a s 
asociaciones civiles, 
por su labor como 
promotora cultural 
y  su  e je rc i c io 
p r o f e s i o n a l  e n 
los  med ios  de 
comunicación.

“ A p l a u d i m o s 
l a  d i s t i n c i ó n 

pa ra  nues t ra 
colaboradora y 
la convocatoria 
de AMMJE que se extiende 
a las mujeres talentosas y 
emprendedoras en Nayarit 
como una oportunidad para su 
reconocimiento”, señaló Sergio 
Cázarez Santiago, Presidente del 
Instituto Mexicano de Contadores 
Públicos en la entidad.

"Merecido reconocimiento 
el que recibe Mary Castro, 
pues cumple con el perfil de 
mujer emprendedora, dedicada 

y organizada en su labor, es 
sumamente activa y tiene un 
importante poder de convocatoria 
en el medio que domina, el 
periodístico” manifestó José Luis 
Naya González, Secretario de 
Desarrollo Económico Estatal.

“Ha sido un honor estar aquí, con 
ustedes, con nuestras amigas de 
AMMJE, mujeres comprometidas 
con su país y siempre aportando 
a nuestro querido estado de 
Nayarit. Felicidades por la unidad 

y el trabajo que les caracteriza, 
enhorabuena y éxito siempre” 
agregó Naya González.

En su oportunidad la también 
docente y candidata a Maestra 
en Educación, María de Jesús 
Castro Gil agradeció a Dios por 
ser, “a mis Padres por creer, a la 
UNIVA y a Televisa por saber, al 
sector empresarial y a la cultura 
en Nayarit por hacer, a mis amigos 
y amores por comprender y a mi 
hijo por trascender”. 
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Con su visita a los dirigentes perredistas 
y panistas en la Ciudad de México, el 
alcalde electo de Tepic, Polo Domínguez, 
sin duda que traerá muchos apoyos 
para que, una vez iniciada su gestión 
e mediados del mes de septiembre o 
pocos días después, a los tepicenses nos 
vaya bien, o por lo menos seguramente 
mucho mejor –eso ni dudarlo- que en la 
actual administración municipal, la peor 
en la historia del municipio de Tepic, 
como ha sido calificada por propios 
y extraños la que todavía preside “El 
Toro”. En la capital, Polo Domínguez, 
nuestro flamante ya casi alcalde, se 
reunió con los líderes del PRD, Jesús 
Zambrano y Carlos Navarrete, a quienes 
agradeció todo el apoyo que el Partido 
de la Revolución Democrática le brindó 
en el pasado proceso electoral así como 
también al Líder nacional del Partido 
Acción Nacional,  Gustavo Madero. 
También se comprometieron a brindarle 
toda su experiencia para interceder en 
las dependencias apropiadas para bajar 
recursos en las dependencias apropiadas 
ello en beneficio de todos los tepicenses 
sin distingos partidistas, porque están 
enterados de la difícil situación económica 
en la que Polo Domínguez las arcas de 
la alcaldía de Tepic, sin ningún cinco y 
con una deuda de más de 800 millones 
de pesos, que es lo que reconoce el 
propio Héctor González Curiel.

 También se reunió con el jefe de 
Gobierno de la Ciudad de México. 
Posteriormente, el miércoles, Polo 
Domínguez mantuvo una interesante 
charla con Miguel Ángel Mancera, en la 
que  intercambiaron temas relacionados 
a la administración municipal, en la que 
hablaron sobre temas como  servicios 
públicos, seguridad, finanzas, entre otros. 
Estas charlas serán muy importantes 
y benéficas para el buen manejo de la 
ya próxima administración, y no porque 
nuestro alcalde electo no tenga su plan 
de trabajo, sino porque siempre es 
necesario conocer como se manejan 
otras administraciones y más una tan 
complicada como lo es la de la Ciudad 
de México, con cerca de 9 millones de 
habitantes y con muchos problemas –tal 
vez muy diferentes al de Tepic, con sólo 
medio millón de habitantes- pero que 
Miguel Ángel Mancera ha sabido sortear 
a pesar de las críticas en contra que a 
diario recibe. Cabe destacar que también la 
bancada perredista tanto diputados como 
senadores, se comprometieron a hacer 
lo propio en las dependencias de apoyo 
a los municipios para que los tepicenses 
tengamos una administración con las 
herramientas necesarias con formas de 
hacer las cosas muy diferentes a como 

hasta la fecha lo han hecho las pasadas 
administraciones que solo pauperizaron 
este sufrido municipio en detrimento de 
sus habitantes, tanto del centro como de 
las colonias y de las comunidades que 
lo conforman. ¡Seguramente que con 
Polo marcharemos hacia un futuro mejor! 
Eso ni en duda está, por eso confiamos 
en Polo y más de 24 mil votos hicieron 
la diferencia. 

Continúan las malas noticias para 
el saliente Ayuntamiento de Tepic. Nos 
enteramos que el Ayuntamiento no tiene 
para pagar ni la próxima quincena a 
sus trabajadores, no cabe ni la menor 
duda que esto perjudica, como siempre 
a la base trabajadora, porque lo que sí 
es cierto que los regidores y el mismo 
alcalde de seguro sí tendrán su paga, 
como es casi seguro que sí recibieron 
su bono de 450 mil pesos que ellos 
mismos se autorizaron por trabajar 
tanto para beneficio de los capitalinos, 
que nunca tuvo agua en la mayoría de 
las colonias y del mismo centro urbano, 
una mala recolección de basura, cientos 
de calles en mal estado, y otras que 
dejaron a medias –como la Revolución 
Social- que la iniciaron pero la dejaron 
a medias por decir, una vez que no 
ganaron la alcaldía. 

Una recomendación: a las autoridades 
correspondientes, ya no decapiten a tanto 
árbol para plantar palmas, no estamos 
en Hollywood, estamos en Tepic, donde 
siempre ha habido árboles que lucen 
más como son los tabachines y amapas, 
y hasta pinos. Por eso ya el cambio 
climático nos está afectando con tanto 
calor y pocas lluvias. Porque un viento 
fuerte derriba unos cuantos árboles eso 
no es motivo para condenarlos a todos 
a ser cuadrados y de poca altura, hasta 

 ¿Qué tal Amigas y Amigos? Hoy los 
invito a reflexionar juntos sobre los Anhelos 
que cada uno de nosotros puede tener. 
Te has hecho alguna vez ésta pregunta? 
Pues hazla, vamos y sé que obtendrás 
muchas respuestas que te ayudarán en 
éstos cuatro artículos, mismos que será 
interesante compartirlos, ¡Acompáñenme! 
Algunas respuestas del ser humano son: 
• “El Anhelo de vivir, de ser Feliz, de hacer 
lo que nos gusta, de tener salud, de amar, 
de disfrutar cada momento, de compartir, 
entre otras cosas más”. Uno de los Anhelos 
más común es: ¡Quiero vivir! Ese es el 
clamor de cada corazón humano. Porque 
no sólo lo expresa el adolescente en busca 
de emancipación, el soldado que pelea al 
frente de la batalla o el enfermo que procura 
su recuperación….Es decir todo hombre o 
mujer ansía vivir en plenitud, con gozo, éxito 
y tranquilidad. ¿Pero es siempre es posible 
hacerlo realidad? Aunque la vida moderna 
parezca proporcionarnos más angustias que 
alegrías, ésta es sin embargo la hora de 
vivir nuestros anhelos, de aferrarnos a ellos 
con las virtudes más importantes del ser 
humano: La Fe, la Esperanza y la Fortaleza, 
que son factores poderosos para renovar 
el espíritu y así saciar las apetencias más 

íntimas del alma. 

Con ésta premisa en nuestra mente y 
las ansias de vivir podremos lograr los 
mejores anhelos. • “Si queremos lograr 
el anhelo de vivir intensamente debemos 
alejar de nosotros los recuerdos , de penas 
y de quebrantos porque sólo ahondamos 
en nuestra melancolía” • “En una vida útil 
siempre hay demasiado que hacer como 
para perder tiempo en estériles lamentos” 
• “El que se detiene en las sombras de la 
vida, jamás conocerá la luz de la alegría 
ni de la esperanza de lograr sus máximos 
anhelos” Hay tantas actividades, tantas 
cosas que hacer, y tantas oportunidades 
que la vida nos ofrece y fijar nuestra 
atención a nuestros alrededor, nuestro 
entorno, nuestra comunidad, en nuestro 
trabajo, nuestra sociedad, hay tanto bien 
que hay que hacer en el mundo, y hay 
tanto dolor que aliviar en nosotros mismos 
y en el prójimo, y solamente ocupamos 
de mayor fortaleza para aliviarnos y vivir 
intensamente. Gracias por acompañarme 
en éste viaje de reflexión, continuamos en 
la próxima semana, espero cono siempre 
tus comentarios a ni Facebook: Liliana 
Hernandez. Dios los bendiga siempre.

“EL MAYOR ANHELO” (Primera de 4 partes)

los de los de las áreas verdes terminan 
en un pobre muñón, y no se diga los 
de los camellones en los bulevares. ¿Y 
a quién se le ocurrió que el eucalipto 
es un árbol que por no ser local tienen 
que ser talados? Ese árbol limpia el 
aíre de contaminantes y además huele 
bien. Necesario contar con el apoyo del 
Gobernador para la próxima administración 
de Polo Domínguez. Así como el próximo 
alcalde busca apoyos para su gestión 
en la Ciudad de México, también hay 
que reconocer que en lo estatal o local, 
es necesario que se lleve una cordial 
relación con Roberto Sandoval, pues 
como gobernador, tiene la obligación 
de apoyar a todos los municipios sin 
distingos de colores, pues Tepic es el 
más importante municipio de Nayarit, y 
depende de cómo lo trate el gobierno, 
pues la ciudadanía ya despertó y ya no 
se puede dejar de tomar en cuenta su 
opinión. Lo bueno es que el mandatario 
estatal ya declaró que apoyará en todo 
este ayuntamiento próximo, aunque 
tenga una administración que no es 
de su partido, y eso está muy bien, 
el reconocer que hay muchos que no 
piensan igual y decidieron otra opción. 

Sin pena ni gloria la visita presidencial. 
Vino el presidente de la república Enrique 
Peña Nieto, pero su visita fue para realizar 

acciones en la llamada “Cruzada Contra 
el Hambre”, lo que significa que reciben 
apoyo alimenticio los que menos tienen 
en México, y como siempre, son los 
habitantes de las zonas marginadas, 
los que viven en la Sierra del Nayar, 
las comunidades coras y huicholas, los 
primeros habitantes de Nayarit. No digo 
que esté mal, pero sería mejor crear 
fuentes de empleo en esos lugares 
aislados, como pueden ser aserraderos, 
cría de ganado, o ayudarles a mejorar 
la agricultura para que vivan mejor. En 
México tenemos excelentes técnicos 
agrícolas egresados de la escuela de 
Agricultura de la UAN y de Chapingo, 
y creo que no hay porque ir a Holanda 
a traer supuestos técnicos a Nayarit, 
porque las condiciones climáticas y los 
cultivos de aquel país, son diferentes a 
las de Nayarit, incluso sus tierras están 
orientadas a la explotación láctea y de 
la fabricación de quesos, o al cultivo de 
flores como los tulipanes. En lo que si 
son buenos es en la lucha contra el mar, 
pues tienen cientos luchando contra el 
embate marino que les ha arrebatado 
tierras y que ellos han recuperado en los 
llamados polders –Nederland significa 
Países Bajos, porque está bajo el nivel 
del mar. Por qué no los traemos mejor 
para ver que pueden hacer por Palmar 
de Cuautla.

¿SERÁ O NO SERÁ? 
¡ES TU REFLEXIÓN!

Por: Liliana Hernández 

Ventana Política
Por Jonathan Lora Ramírez
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Diputados cumplen a los nayaritas; 
elevan a delito grave la usura

Opinión 9

Para los pesimistas y enemigos del progreso 
de Nayarit, les informó que muy pronto China y 
Nayarit estarán Unidos por un pacto económico. 
El Gobernador de la Gente, Roberto Sandoval 
Castañeda, se encuentra en aquel país amarrando 
el acuerdo o la inversión que se vendrá por 
47 mil millones de pesos para la construcción 
del Puerto Nayarit. Los proyectos ejecutivos y 
financieros ya se concluyeron y todo está listo 
incluso para que el mismo presidente de México, 
Enrique Peña Nieto y el Presidente de China, 
den el banderazo de la obra. Les explicó que los 
chinos encontraron en Nayarit como la vía más 
rápida para cruzar por el pacífico ya que está 
en línea directa y les podrá permitir traer sus 
mercancías no solo para venta en México, sino 
para entrar al mercado global de los Estados 
Unidos. Muy pronto en Nayarit, estaremos llenos 
de chinos y no duden que veamos escuelas que 
impartan clases de mandarín para aquellos que 
se incorporen a trabajar en las nuevas empresas 
del país asiático. Eso es pensar en grande ya 
que la obra por si sola va a generar cerca de 25 
mil empleos directos y se va a ocupar mano de 
obra calificada. Así que a estudiar mis jóvenes 
nayaritas para estar listos para las oportunidades 
que se nos van a presentar.

Roberto Sandoval Hombre Visionario.
El mismo, Gobernador de la Gente, Roberto 

Sandoval Castañeda, sabe que es posible que 
a él como mandatario estatal, no le tocará 
inaugurar el Puerto Nayarit o cortar el listón 
de las primeras empresas que se vengan a 
instalar a estas tierras, como algunas armadoras 
de autos que ya están interesadas en traer su 
capital aquí en Tepic. Sin embargo, es el más 
firme gestor y promotor de que estos capitales 
chinos aterricen en Nayarit para dejar a las 
futuras generaciones un mar de empleos y una 
economía más fortalecida para Nayarit, eso se 
llama tener visión y entender que el sexenio 
pasará y que estará dejando las bases para 
el otro piso económico en que se convertirá 
Nayarit al tener ese Puerto de Altura y de Gran 
Calado. Me recuerda al Ex Gobernador, Celso 
Delgado Ramírez, quien en su periodo iniciaron 
dos magnas obras, como son La Presa de 
Aguamilpa y la Autopista Tepic—Guadalajara, 
mismas que fueron inauguradas un año después 
de que termino su periodo constitucional. Y fue 
el Presidente, Carlos Salinas de Gortari, quien 
invito de forma especial a Celso Delgado a 
la inauguración de estas dos grandes obras. 
Eso se llama tener visión de Estado. Roberto 
Sandoval, va por buen camino.

El Congreso del Estado, con 
aprobaciones de Ley.

Una de las prioridades de los integrantes 
de la Trigésima Legislatura, la cual preside el 
diputado Armando García Jiménez, ha sido 
fortalecer la atención materno-infantil, por lo que 
en Sesión Pública Ordinaria los representantes 

populares nayaritas, aprobaron por unánime 
el dictamen unitario que reforma y adiciona 
diversos numerales de la Ley de Salud y la Ley 
de Educación para el Estado de Nayarit.Esta 
propuesta, presentada por el Presidente de la 
Comisión de Salud y Seguridad Social, diputado 
Luis Emilio González Macías,  establece la 
aplicación de exámenes de laboratorio a los 
recién nacidos, mismos que son enfocados a 
detectar enfermedades o padecimientos; este 
examen médico se conoce con el nombre de 
tamiz neonatal.El examen de tamiz neonatal, se 
practica al  recién nacido en la primera media 
hora de vida  mediante el estudio de la sangre 
del cordón umbilical o en su caso, durante el 
periodo comprendido entre los tres y quince días 
posteriores al nacimiento a través del examen 
de sangre del talón.

Manuel Cota, Candidato Oficial a la 
Presidencia de la CNC.

Dando cumplimiento a lo que establece 
la convocatoria para elegir al nuevo Comité 
Ejecutivo Nacional de la CNC, el presidente 
de la Comisión Nacional de Procesos Internos, 
Javier Santillán entrego esta mañana de 
lunes la constancia que acredita al Senador, 
Manuel Cota Jiménez, como Candidato a la 
Presidencia Nacional de la Confederación 
Nacional Campesina. De esta forma se cumplió 
la etapa del registro y de elección del candidato 
de la CNC, ahora a partir de este martes 29 y 
hasta el 8 de agosto, continua la etapa de la 
campaña política. Nuestras fuentes nos informan 
que el Senador, Manuel Cota Jiménez, estará 
visitando primero el Estado de Morelos, la 
tierra de Emiliano Zapata, el héroe campesino 
mexicano, nacido en Anenecuilco y que dejo 
como legado la frase: “La Tierra es de Quien 
la Trabaja”, quitándole a todos los hacendados 
las miles de hectáreas y entregándoselas a los 
campesinos que antes eran simples jornaleros 
y esclavos de los caciques latifundistas de este 
país. Manuel Cota Jiménez, inicia su peregrinar 
por las entidades del país, se sabe que tendrá 
que visitar hasta tres Estados de la República 
al día, donde se reunirá con los integrantes del 
Consejo Político Estatal para el Desarrollo Rural 
Sustentable de cada CNC local.

Gianni Ramírez, Anotado para el 2015 
en Tepic.

Tal parece que el único distrito electoral federal 
que se encuentra plenamente entregado a un 
candidato es Tepic, el 02 de la capital del Estado. 
Ya que el Partido Revolucionario Institucional, 
ha usado como estrategia política, poner los 
espectaculares del ganador del V Distrito en 
la pasada contienda electoral, Gianni Ramírez, 
quien da las gracias por su voto. Como no 
nacimos ayer y tampoco me estoy mamando el 
dedo, he podido observar que esta promoción 
política se encuentra por varios puntos de la 
ciudad y no únicamente en el V Distrito. Además 

Tepic.-El delito de usura; es una acción que 
lastima el patrimonio de las familias y que en 
ocasiones se ven orilladas por su particular 
situación económica a pedir préstamos a los 
agiotistas, quienes los comprometen a perder 
su patrimonio; ante estos abusos, las diputadas 
y diputados integrantes de la Trigésima 
Legislatura, que preside el diputado Armando 
García Jiménez, aprobaron por unanimidad los 
decretos que reforman y adicionan diversas 
disposiciones del Código Penal y Civil, en lo 
relativo al mutuo con interés y usura, así como 
lo concerniente a la elevación del citado delito  
del orden jurídico  local.

Esta iniciativa de reforma y adición, la 
cual fue presentada por el diputado Alejandro 
Galván Araiza,se enfoca a la modificación del 
tipo penal de “Usura”, incorporado en el Libro 
Segundo, dentro del Título Vigésimo “Contra 
el Patrimonio”, mismo que atiende el abuso 
de los agiotistas  que establecen impuestos 
sumamente altos.

Con el visto bueno de este nuevo orden 
jurídico, aprobado en el Segundo Periodo 
Ordinario de Sesiones del Primer Año de 
Ejercicio Constitucional, se sanciona de forma 
severa a quien cometa el delito de usura, si 
éste se aprovecha  de la necesidad apremiante  
de una persona y le otorga un crédito con 
tasas altísimas de intereses y poco posible 
de reembolsarse.

La usura, se refiere al interés que alguien 
cobra cuando presta dinero; es decir el contrato 
que implica el crédito y la ganancia o utilidad 

del mismo.
Con estas reformas y adiciones, se prevé 

erradicar la incidencia de abusos  por parte de 
los prestamistas que viendo la necesidad de una 
persona, aceptan condiciones desfavorables 
como una única vía para acceder al dinero 
que de emergencia requiere.

Con la aprobación puntual de esta nueva 
enmienda legislativa, los representantes 
populares nayaritas dan respuesta a una 
exigencia muy latente de la sociedad,que 
estaba afectandorecurrentemente su patrimonio 
familiar, acción legislativa que sin duda redunda 
en beneficio de las clases más desprotegidas 
de la sociedad nayarita.

China y Nayarit Unidos.

erteza Política
Por: Alberto Martínez.

C
•	 Los	representantes	populares	nayaritas,	
hacen frente firme en el combate de la usura y 

de los agiotistas abusivos.

es Gianni Ramírez Ocampo, el único que sale 
en esos espectaculares dando las gracias, 
siendo que en Tepic también ganaron como 
diputados locales, Jasive Durán en el distrito 
tres y Jorge Segura en el dos. Si esto ocurre 
es un hecho que será el joven Gianni Ramírez 
Ocampo, el candidato del PRI a la diputación 
federal en el 2015, con este cuadro ahora si 
gana el tricolor. Le pongan a quien le pongan. 
Los otros distritos, el primero y el tercero, si 
tienen varios aspirantes y de peso político, así 
que se tendrán que esperar para dar a conocer 
a los aspirantes y las primeras negociaciones.

Certeza.
En esta gira por la ciudad de México dialogue 

con uno de los cuadros que también estuvo por 
allá fue mi amigo, José Luis Zaragoza, Presidente 
del Sistema Producto Agave, quien trabaja 
fuertemente por atraer más plantaciones a estas 
tierras y generar mayores inversiones en Nayarit. 
Mi amigo, Zaragoza Robles, me presentó con el 
ingeniero Rodrigo Reyes Agredano, Vicepresidente 

del Consejo Nacional del Tequila, quien tiene todo 
el interés de aterrizar en Nayarit  más capital en 
el campo. Los dos, tanto José Luis Zaragoza 
y Rodrigo Reyes, se entrevistaron en México 
con el Senador, Manuel Cota Jiménez a quien 
le dieron a conocer los proyectos productivos 
para Nayarit y obtuvieron un total respaldo para 
hacer realidad estas inversiones. Manuel Cota 
Jiménez, ya empezó a generar empleos para 
Nayarit y todavía no es líder nacional de la 
CNC, esto apenas es una probadita. Suerte a 
todos y decirles que también nos encontramos 
a otros amigos como: Crecenciano Flores, Juan 
Ramón Cervantes, Jesús Gamboa, Patricia 
Castillo, Ángel Calvillo, los hermanos Néstor y 
Macario Aguayo, Enrique Medina Cuevas, Hilaria 
Domínguez, Pablo Ramírez Escobedo, Carlos 
Castillón Medina, Juan Ramos, entre otros tantos 
cuadros campesinos de Nayarit. Para opiniones 
y sugerencias llamar al 311—246—01—16 o al 
email albertomartinezsanchez512@gmail.com 
gracias y ya nos pueden leer en Facebook como 
Alberto Martínez Sánchez. Gracias. 
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Todo pinta para ser el mejor 
Centrobasket en la historia

Felicita el “Toro” a la brigada tricolor 
•         El Alcalde de Tepic acudió al propio centro de trabajo a 

saludarlos y reconocerles la limpieza del Libramiento Carretero

Así lo señaló Federico López, secretario de prensa del FIBA Américas

Política10

Tepic.-El presidente municipal 
de Tepic, Héctor González Curiel, 
acudió este martes al propio centro 
de trabajo de la ‘Brigada Tricolor’, 
para saludar  y felicitar a cada uno 
de los integrantes  por la magnífica  
limpieza que hicieron en el Libramiento 
Carretero de la capital nayarita, 

tarea que recibió la felicitación 
del Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, así como de vecinos de 
esa zona y automovilistas.

“Excelentes trabajadores de tan 
difícil pero siempre  notoria labor. 
Gracias a ellos por todo su esfuerzo 

para lograr una mejor ciudad”, 
les dijo el Alcalde, quien además 
refrendó su beneplácito por la 
encomienda a Ignacia ‘Nachita’ 
Arámbula, coordinadora de este 
grupo de responsables y dedicados 
trabajadores, mujer y hombres que 
merecen tal aplauso.

En rueda de prensa realizada 
en el Auditorio de la Gente, el 
responsable de prensa de la 
Federación Internacional de 
Baloncesto en las Américas, 
Federico López, agradeció al 
Gobierno de la Gente y al Gobierno 

de la República por el respaldo 
para que este evento se lleve a 
cabo en Nayarit. 

“Al nombre del secretario 
general FIBA Américas el señor 
Alberto García y el resto de los 

directivos es un honor estar en 
Nayarit de lo que puede ser el 
evento más importante de FIBA 
Américas, el Centrobasket 2014”, 
comentó. 

El directivo de FIBA Américas señaló que el Centrobasket Nayarit 
2014 será clasificatorio para 
el mismo el próximo año, pero 
además dará boletos directos 
a los Juegos Panamericanos 
a celebrarse en Toronto el año 
próximo y clasificatorio a la 
eliminatoria rumbo a Juegos 
Olímpicos de Río de Janeiro 2016. 

“Pueden ver que todo va en 
camino, han trabajado día y 
noche para tener todo en listo 
para que los mexicanos y todos 
los aficionados al Baloncesto 
que nos siguen a través de 
FIBA Américas en su página de 
Internet”, subrayó.

Acompañado por David Aguilar 
Estrada, director general del 
Instituto Nayarita de Cultura 
Física y Deporte quien señaló que 

la Selección Nacional Mexicana 
estará entrenando previo a su 
debut en la duela del gimnasio 
de la Universidad Tecnológica 
de Nayarit. 

Los boletos ya están a la venta 
en las taquillas del Auditorio de 
la Gente, oficina de Palacio de 
Gobierno, Turismo de Nayarit y 
el Macrogimnasio del Incufid con 
un costo de 30 y 50 pesos, “por 
un boleto estarán disfrutando de 
cuatro partidos con horarios desde 
las 12 del día hasta las 8 de la 
noche. Será un gran fiesta familiar 
que los nayaritas disfrutaremos”, 
comentó Aguilar Estrada. 

México debutará este viernes 1 
de agosto contra Islas Vírgenes, 
en partido que tendrá el horario 
estelar a las 8 de la noche. 
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Por Robín Zavala/ Texto y Fotos 

Una noche especial en compañía de familiares y 
amigos disfrutó su cumpleaños número 25 de Mónica 
Zavala Mojarro.

Con la exquisitez de la autentica comida nayarita, el 
tradicional pozole de camarón fue lo que resolvió una 
gran celebración.

Al final el tradicional pastel, con las mañanitas cantadas 
por sus primos, tíos y papas, hizo que la joven sintiera el 
cariño y el amor que siempre le rodea. 

Noche especial para Mónica Zavala
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Por Mónica Treviño

El pasado fin de semana fue un día de 
algarabía para quienes integraron 
la generación  1980 – 83 de 
la preparatoria México, pues 
caracterizándose siempre por su 
gran amistad y unidad tuvieran 
su tradicional comida anual.

Como siempre la amiga Adriana 
García,  fue el artífice de todo 
el festejo, pues ella es quien 
mantiene aún más los lazos 
de amistad entre todos los 
compañeros, procurando que 
nunca termine y sea cada día 
más sólida.

El festejo fue en el salón Las 
Mininas que atestiguó la tarde 
tan llena de alegría entre todos 
los asistentes, con música actual 

y  de la inolvidable Disco, recordando con 
ello esa bella etapa de sus vidas. ¡Que 
siga la amistad!

Sociales 13

Se reúnen ex compañeros de prepa México
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Estudio de factibilidad, inversión y beneficios.
Por: Reporteros zona Norte de 

Nayarit
 
A solicitud expresa de cientos 

de productores del campo de los 
municipios de Santiago, Ruiz, Tuxpan y 
Rosamorada, reporteros de este medio 
de comunicación estatal nos dimos a 
la tarea de investigar todo sobre la 
construcción del Canal Centenario 
Nayarit, información a la que todos 
podemos tener acceso en el Convenio 
de Colaboración Específico FOFAE-
CONAGUA-GOB EDO 02/2012 “Estudio 
de Factibilidad Técnica y Económica del 
Canal Nayarit” Componente I: Estudio 
de Factibilidad que consiste de 738 
páginas, solo es cuestión de ingresar 
a la página de la CONAGUA.

El Canal Centenario, consiste en 
la construcción de mil 112 kilómetros 
de canales de distribución, mil 653 de 
caminos y accesos y 839 de red de 
drenaje, financiados por la federación a 
través del presupuesto de Egresos y del 
Programa Nacional de Infraestructura.

El arranque de obra dio inicio 
recientemente  en las inmediaciones 
de la presa derivadora Amado Nervo 
(El Jileño), municipio de Tepic, se prevé 
su terminación en cuatro años; en esta 
primera etapa generará dos mil empleos 
y posteriormente hasta 90 mil.

10 ASPECTOS DEL CANAL 
CENTENARIO 

El Canal Centenario ampliará 
sustancialmente la superficie 
cultivable de riego y elevará la 
productividad agroalimentaria del 
estado de Nayarit:

1.  Esta obra permit irá la 
incorporación de 43 mil hectáreas 
al riego, en beneficio de más de 7 
mil productores.

2. Con ella, las zonas de cultivo 
tecnificadas de Nayarit crecerán 
cerca de 50%.

3. Y lo más importante: se estima 
que el proyecto permitirá quintuplicar 
la producción estatal de maíz, triplicar 
la producción de arroz y aumentar 
dos veces y media la producción 
de frijol.

4. Se trata de una gran obra de 
infraestructura hidroagrícola: El 
canal principal tendrá una longitud 
de 60 kilómetros, aproximadamente.

5. Podrá conducir 60 m3/seg de 
agua.

6. La red de canales de distribución 
tendrá una longitud de 320 kilómetros.

7. Se construirán 540 estructuras 

de control (sifones y alcantarillas), 
un sistema de drenaje y una red de 
caminos de acceso de 430 kilómetros.

8. En el Canal Centenario se 
invertirán recursos del orden de 7 
mil millones de pesos.

9. En cuanto a su sustentabilidad, 
el abasto de agua para este proyecto 
está garantizado, gracias a que será 
alimentado por el Río Santiago.

10. Este proyecto va aprovechar 
la gran infraestructura existente. A 
lo largo de este río hay tres centrales 
eléctricas: Aguamilpa, El Cajón y 
La Yesca, que almacenan grandes 
cantidades de agua.

Los primeros trabajos consisten en 
sobreelevar (60 centímetros) los muros 
de la derivadora conductora de 45 
metros cúbicos de agua por segundo, 
para que en lo futuro llegue hasta 60 
metros cúbicos para que el agua llegue 
hasta el municipio de Rosamorada.

Los beneficios directos atribuibles 
al Canal Santiago Rosamorada y 
zona de riego, son el resultado de 
aprovechar las láminas de riego que serán 
proporcionadas por la construcción del 
canal de transferencia primero toca las 
superficies regables en ambas márgenes 
del río San Pedro y posteriormente 
conecta la construcción del canal hasta 
llegar al Bejuco y las áreas agrícolas 
del proyecto en Rosamorada.  

Del análisis agrológico, climatológico 
y de mercado,  y teniendo en cuenta 
la factibilidad de riego se seleccionó 
una cédula de cultivos para la situación 
con proyecto que incluye los siguientes 
cultivos para el ciclo otoño invierno: 
maíz grano en 25,928 ha, frijol en 6,307 
ha, sorgo grano en 7,400 ha; chile 
verde en 1,500 ha; jitomate (rojo) en 
750 ha; mango establecido en 1,220 
ha; y para el ciclo primavera verano 
2,405 ha para cultivo de sorgo grano 
y arroz en 5,354 ha.  

En el estudio de mercado se 
analizaron los balances de oferta-
demanda efectiva (disposición a comprar) 
y se estimó que la producción agrícola 
de los cultivos que se espera tener con 
la entrada en operación del proyecto, 
serán introducidas exitosamente en 
los mercados locales, regionales o 
nacionales. Cuadro 3.6.7.

Se presenta la evaluación económica 
y financiera de la alternativa de proyecto 
Canal Santiago- Rosamorada y zona de 
riego, Nayarit. Esta alternativa considera 

el aprovechamiento de aguas turbinadas 
en la Central Hidroeléctrica Aguamilpa 
y la Presa Derivadora Amado Nervo “El 
Jileño” mediante la construcción de un 
canal de transferencia, la construcción 
de caminos, canales y drenes cuyas 
inversiones más las indemnizaciones 
suman la cantidad de 5,406.1 millones 
de pesos (2013).  

Con la construcción del proyecto se 
pretende dominar una superficie física 
de 43,105 ha con un índice de repetición 
del 18% llegando a regar 50,864 ha, en 
las cuales predominará como cultivo 
el maíz grano en 25,928 ha.

Localización  
El área de estudio se localiza 

al noroeste del estado de Nayarit. 
Comprende parte de los municipios 
de Santiago Ixcuintla, Ruiz, Tuxpan 
y Rosamorada. Las poblaciones más 
importantes son Tuxpan, Ruiz, Chilapa, 
Rosamorada, Pozo de Ibarra, Paso 
Real del Bejuco, 18 de Marzo y Pericos, 
entre otras (imagen 3.4.51).

Con los planos constructivos y 
la topografía a escala conveniente, 
se identificaron y cuantificaron las 
estructuras especiales de cruce y de 
servicio entre las que se han detectado 
en forma definitiva sobre el canal 
Santiago-San Pedro-Rosamorada 62 
estructuras. Entre las que se identificaron 
están 25 pasos superiores de agua o 
puentes canal y 5 pasos inferiores o 
alcantarillas, 10 puentes vehiculares 
de cruce, que darán servicio al camino 
en la operación y mantenimiento del 
canal; el camino por si solo requerirá un 
total de 16 puentes vehiculares y vados 
de dos carriles, en los cuadros 3.4.14  
y 3.4.14a se presentan un resumen 
y distribución de las estructuras del 
canal, más 16 del camino para un total 
de 75 estructuras.

CANAL PRINCIPAL  
Fuente de abastecimiento  
La fuente de abastecimiento es la 

presa derivadora Amado Nervo (“El 
Jileño”) ubicada en el río Santiago 
aguas abajo de la presa reguladora San 
Rafael y de la presa de almacenamiento 
Aguamilpa. 

"Estudio de factibilidad técnica y 
económica del Canal Nayarit" 

Debilidades  
En la zona del proyecto existe 

mucha presión económica hacia los 
minifundistas, los cuales recurren al 
arrendamiento o la venta de su tierra, 
elemento que será más atractivo al 

incorporarse el riego y puede propiciar 
la formación de latifundios lo cual no 
influirá en el desarrollo del proyecto del 
canal Nayarit, pero si en la distribución de 
la riqueza, y puede cambiar la posición 
de propietario actual a jornalero futuro.   

Por otro lado falta organización formal 
y existen pequeñas organizaciones 
dispersas y con objetivos diferentes lo 
que puede a futuro limitar la apropiación 
de la administración, operación y 
conservación de la infraestructura del 
canal Nayarit si no se actúa previamente 
mediante canales adecuados de 
información al productor.  

Otro aspecto importante es que 
hay localidades donde se confunde 
o relaciona al Canal Nayarit con el 
proyecto de Las Cruces y con los que 
tienen como objetivo trasladar el agua 
a otras entidades.  

Cuadro 3.2.20.  Debi l idades 
socioeconómicas y su influencia en 
el desarrollo del proyecto 

Hay insuficiente información sobre 
las características del proyecto 

La fuente de información que 
actualmente disponen sobre el Canal 
Nayarit es de carácter institucional 

Hay una movilización contra el 
proyecto de la presa Las Cruces por 
los posibles daños que causará a la 
ecología y al patrimonio cultural 

Hay localidades donde se confunde 
el Canal Nayarit con el proyecto de Las 
Cruces y con los que tienen como objetivo 
trasladar el agua a otras entidades 

En la zona a beneficiar con el 
proyecto del Canal Nayarit existen 
zonas que no se han decretado como 
áreas naturales protegidas pero que 
si requieren de ser cuidadas, tal es el 
caso de las lagunas La Punta, pericos 
y Paso Real, y los esteros naturales 
(Cuadro 3.2.23).  

Cuadro 3.2.23.  Debi l idades 
ambientales y su influencia en el 
desarrollo del proyecto Debilidad 
Influencia en el desarrollo del proyecto 

No existen decretos que definan 
como áreas naturales protegidas a 
las lagunas La Punta, Pericos y Paso 
Real y los esteros naturales. 

La conservación y Uso de los 
Recursos Naturales permitirían un 
sustentable servicio ambiental 

No existe una cultura del riego 

3.1.11.5. DESCRIPCIÓN DEL 
AMBIENTE E IDENTIFICACIÓN DE 
OTRAS FUENTES DE EMISIÓN DE 

CONTAMINANTES EXISTENTES 

EN EL ÁREA DE INFLUENCIA DEL 
PROYECTO.  

El Canal Nayarit y la zona de riego 
beneficiadas se observan en la Imagen 
3.3. Cabe mencionar que el Canal 
se proyecta construir cerca de los 
poblados Yago, Ruiz, Paso Real del 
Bejuco, Rosamorada y Zomatlán y el 
área de riego se localiza en áreas de 
los municipios de Santiago Ixcuintla, 
Ruiz, Tuxpan y Rosamorada, Nayarit, 
donde los principales poblados en el 
área de influencia del canal son: Vado 
san Pedro, Peñita, Ruiz, Tamarindo, 
Tuxpan, San Vicente, Pozo de Ibarra, 
Coamiles, Chilapa, Dieciocho de Marzo, 
Paso Real de Bejucos, Pericos, Mezcal 
y Zomatlán.  

La justificación básica de este 
proyecto es que esta en los Proyectos 
Estratégicos del Plan Estatal de 
Desarrollo 2011 – 2017, publicado 
en el Periódico Oficial el lunes 19 de 
marzo del 2012. Este proyecto está 
dentro de los objetivos estratégicos, 
capítulo Desarrollo Integral, cuyos 
objetivos son Sentar las bases para 
incrementar la Competitividad del 
Estado de Nayarit en el contexto 
Nacional e Internacional, mediante la 
acción coordinada del Gobierno Estatal 
con los Sectores Público y Privado, 
creando el escenario adecuado para 
que mejoren las condiciones materiales 
de vida de la Gente  

Con respecto a la identificación 
de atributos ambientales, definidos 
por Semarnat como las variables 
que representan las características 
del ambiente y que influyen en el 
desarrollo de actividades humanas 
y de los demás organismos vivos, se 
puede mencionar que en el área del 
Proyecto se localiza, de acuerdo con la 
clasificación utilizada por INEGI, en la 
Región Fisiográfica 7 “Llanura Costera 
del Pacífico”. De acuerdo con la usada 
por el Colegio de Postgraduados es la 
Provincia Terrestre Planicie Costera 
Noroccidental, en la región de planicies 
costera aluvial con lomeríos, en la 
Subregión Santiago Ixcuintla, que 
presenta forma de Planicie costera 
aluvial con zonas de lomeríos bajos y 
áreas de inundación. La topografía en 
general es de planicie con pendientes 
que oscilan entre el 1% y 3%, con 
áreas de relieve suavemente ondulado, 
observándose rocas sedimentarias del 
tipo clásticas y material detrítico.   
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Por Jorge Mendivil “Ligais”

Ixtlán de Río, Nayarit.- Puede 
argumentarse una y mil incidencias 
para que Luis  Mart ínez,  e l 
“Compañerito”, ex candidato a la 
presidencia municipal perdiera la 
elección el 6 de julio del 2014, con 
una diferencia tan barbará ante sus 
similares del PRI y el PT. Con una 
diferencia tan grande que ubicó a su 
partido en un vergonzosito tercer lugar, 
una derrota por su necia estrategia.

Resultó la más ineficaz de todos los 
panistas por su mala manera de dirigir 
a su rebaño sagrado. Políticamente no 
supo darle rumbo a su candidato con 
el pueblo, presumidamente alegaba 
que su gallo ganaría la elección por sus 

habilidades y conocimientos, 
con el sonsonete de que realizó 
buen trabajo al frente de la 
Preparatoria Número Seis. 
Como directiva nunca pudo 
enderezar el barco.

Con un eslogan idiota 
de “Viene lo Mejor” Patricia 
Toscano, presidenta de Acción 
Nacional en el municipio de 
Ixtlán del Río, corrió a los 
verdaderos panistas y después 
en la jornada electoral al 
notar su escaso rating, de 
manera desesperada solicito 
ayuda, nadie le hizo caso y 
seguramente después de esta 
estridente derrota se irá sin 
tocar baranda.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Emotiva e increíble celebración 
de cumpleaños fue la que 
protagonizó el hombre de 
mayor importancia política en 
este municipio, el empresario 
catedrático, licenciado José 
Ramón Parra, para festejar su 
onomástico en compañía de 
amigos cercanos, el jolgorio 
se realizó en conocido salón 

de eventos ubicado en esta 
cabecera municipal.

Prácticamente en este 
evento estuvo presente toda 
la sociedad local, compartiendo 
la inmensa alegría con el 
festejado, sin duda fue un 
festejo para atesorar en la 
memoria durante mucho 
tiempo, sin duda gracias a sus 
compañeros, familia y amigos. 
Ramón Parra, no olvidará este 
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Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Para evaluar los daños a la 
agricultura local por la feroz 
granizada consultamos al 
agricultor y ganadero Alfredo 
Machuca González, quien 
comentó que los daños en este 
rubro son leves; el granizo 
gigante rompió la hoja de la 
milpa, la zona más afectada 
fue el Terrero y San José de 
Gracia, en Ranchos de Arriba 
el granizo vapuleó a algunos 
residentes.

Nos  re f ie re  A l f redo 
Machuca, acerca de este 
fenómeno meteorológico, el 
cual fue impresionante con 
un tamaño espectacular que 
no se había visto en un lapso 
de 50 años, el granizo era del 
tamaño de un Champolotón, 
las calles se vistieron de 
blanco, luego vino la lluvia 
y borró todo vestigio del 
granizo, afortunadamente 
las viviendas no sufrieron 
severos daños.

Para dar por concluida la 
consulta Alfredo Machuca, 
asentó que los granizos 
g igantes se producen 
cuando pequeños granizos 
son llevados arriba y hacia 
abajo dentro de la nube, lo 
que genera que se peguen 
unos a otros, obviamente 
el granizo es pesado, no 
pueden andar en las nubes 
durante demasiado tiempo 
por lo que se precipitan y 
caen al suelo.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- En este 
municipio tenemos muchos deportistas 
que se preparan a diario para sobresalir 
en este rubro, pero realmente no 
hay ni hubo apoyo por el gobierno 
municipal del Chato Muñoz, ni en el 
anterior para esta actividad y me refiero 
a todas las disciplinas sin importar 

los resultados de competencia, lo 
que interesa es que la gente del 
municipio viva con mejor vigor físico 
y calidad de vida. 

Este me parece un buen tema 
a tratar, porque en este municipio 
toda la exclusividad de apoyo se 
la dan al Futbol; dentro del marco 
de los resultados de los pésimos 

resultados obtenidos actualmente 
en esta disciplina, nadie cobra en 
el circuito mayor, ¿que pasa con 
el deporte local?, deben de ser los 
políticos los que den parte frugal de su 
salario para motivar esta actividad que 
da calidad de vida con menor costo.

Al regidor electo por la demarcación 
dos, Sergio Sánchez, nunca manifestó 

flojera para apoyar al deporte en 
general como algunos de los regidores 
electos, siempre se mantiene alerta 
para brindar la mayor ayuda posible 
a este rubro de acuerdo a sus 
posibilidades económicas, ojala que 
se le otorga la cartera del deporte, 
porque dársela a otro regidor acéfalo 
en esta cultura, el deporte local 
seguirá mendingando.

Feroz tormenta de granizo 
causó daños menores en 

la agricultura local

Ramón Parra celebró su cumpleaños 
acompañado por familiares y amigos cercanos

A Sergio Sánchez no le da hueva apoya al deporte

especial cumpleaños, donde 
el festejado apagó las velitas 
y pidió su deseo.

Con la bendición de Dios, 
Ramón Parra arribó a un 
año más de su vida. Los 
obsequios y la larga lista de 
buenos deseos no faltaron, 

al finalizar el plato principal 
interrumpieron los mariachis 
trayendo la alegría con sus 
clásicos y cantando al feliz 
cumpleañero se formó una 
hermosa postal, un encuentro 
entre un  grupo de amigos y 
colegas sobre el sentido del 
amor y amistad.
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Ineficaz Patricia Toscano responsable 
principal de la derrota panista
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*Con el “Loco” Rangel, presidente electo 

Huajicori16

En Huajicori los compromisos y las 
promesas se empiezan a cumplir 

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Sergio Rangel 
Cervantes, desde que fue declarado 
presidente municipal electo de 
Huajicori,  no ha parado de trabajar 
y pareciera que todavía está 
en campaña; pero en campaña 
gubernamental, porque ya le anda 
cumpliendo a su gente, parte de 
las promesas y compromisos, 
que hizo con los habitantes de 
todo el municipio de Huajicori  
a diario se traslada de una 
comunidad a otra, recibiendo 
gente en la cabecera municipal 
con el único fin de gestionar 
algunos apoyos para su gente 
de raza tepehuanera, incontables 
son los agradecimientos que 
la gente le externa porque son 
oídos y atendidos de inmediato 
buscando la solución a todo tipo 
de problemas.

Para muestra basta un botón  
a los estudiantes de bachillerato 
que estudian en escuelas públicas 
en su campaña les prometió 
becas para que puedan seguir 
estudiando su carrera, y esto ya 
es un hecho, y los requisitos son 
los siguientes;“comprobantes 
de domicilio actual, constancia 
de calificaciones, CURP del 
estudiante, copia del IFE, de 
los padres del estudiante, carta 
de petición dirigida al señor 
gobernador, Roberto Sandoval 
Castañeda donde especifique 
porque necesita la beca, en que 
escuela va a ingresar, grado y 
promedio escolar”, eso nada más 
se necesita para acceder a una 
beca de estudios, eso y más está 
haciendo por su gente Sergio 
Rangel Cervantes, personas que 
el mismo lleva a los centros de 
salud  para que sean atendidos 
de su enfermedad como la señora 

esperanza flores de la comunidad 
de huitalota, quien va a recibir 
atención de un otorrinolaringólogo, 
gracias a las gestiones de Sergio 
Rangel Cervantesy a la buena 
amistad con Roberto Sandoval 
Castañeda, el señor gobernador  
aunado a todo esto, el equipo de 

trabajo agradeció a Sergio Rangel 
el paseo al arroyo “el Jejito” de la 
misma comunidad, al acompañarlo 
con toda la familia  para agradecer, 
todo el trabajo realizado en la 
pasada campaña 
electoral, que fue 
un trabajo muy 

positivo el presidente electo Sergio 
Rangel Cervantes, demuestra a 
propios y extraños que su gobierno 
será de trabajo constante, y de no 
caer en provocaciones estériles.   
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CONVOCATORIA PÚBLICA ESTATAL NO. DGN-2014-004

EL GOBIERNO DEL ESTADO DE NAYARIT, A ATRAVES DE LA SECRETARÍA DE OBRAS 
PÚBLICAS, LICITA LA SIGUIENTE OBRA DE INFRAESTRUCTURA DEPORTIVA: 

EN CUMPLIMIENTO A LO DISPUESTO POR EL ARTÍCULO NO. 133 DE LA CONSTITUCIÓN 
POLÍTICA DEL ESTADO DE NAYARIT Y EN APEGO A LO DISPUESTO EN LOS ARTÍCULOS 20 
FRACCIÓN I, 26 PARRAFO SEGUNDO Y 33 FRACCIÓN I DE LA LEY DE OBRA PÚBLICA DEL 
ESTADO DE NAYARIT. 

C O N V O C A

A LAS PERSONAS FÍSICAS Y MORALES DE NACIONALIDAD MEXICANA, QUE CUENTEN 
CON LA EXPERIENCIA, CAPACIDAD TÉCNICA Y ECONÓMICA, QUE DISPONGAN DEL EQUIPO 
NECESARIO Y SUFICIENTE, Y QUE DESEEN PARTICIPAR EN LA SIGUIENTE LICITACIÓN:

PARA EFECTO DE LA ADQUISICIÓN DE LAS BASES DE LA LICITACIÓN, SÉ DEBERÁ 
REALIZAR EL PAGO EN EFECTIVO EN CAJA DE LA SECRETARÍA DE OBRAS PÚBLICAS; LA 
FECHA TENTATIVA DE INICIO Y TÉRMINO DE LOS TRABAJOS, SERÁN DEL: 

15 DE SEPTIEMBREAL 13 DEDICIEMBREDE 2014

LA VENTA DE BASES DE LA LICITACIÓN ANTES SEÑALADA, SERÁ A PARTIR DE LA 
PUBLICACIÓN DE LA PRESENTE CONVOCATORIA Y LA FECHA LÍMITE DE VENTA, HASTA 
SIETE DÍAS NATURALES ANTES DEL ACTO DE APERTURA TÉCNICA, EN LAS OFICINAS DEL 
DEPARTAMENTO DE CONCURSOS Y PRECIOS UNITARIOS DE LA SECRETARÍA DE OBRAS 
PÚBLICAS, SITO EN CALLE EUCALIPTO NO. 70 COL. BURÓCRATA FEDERAL EN LA CIUDAD 
DE TEPIC, CAPITAL DEL ESTADO DE NAYARIT, EN HORARIO DE 9:00 A 14:00  HORAS EN 
DÍAS HÁBILES; PARA MAYOR INFORMACIÓN COMUNICARSE A LOS TELÉFONOS:  01 (311) 
129-68-00 EXT. 6838.

EL LUGAR DE REUNIÓN PARA LA VISITA  AL SITIO DE LOS TRABAJOS, LA JUNTA DE 
ACLARACIONES, ASÍ COMO PARA LA PRESENTACIÓN Y APERTURA DE OFERTAS, SERÁ LA 
SALA DE JUNTAS DE LA SECRETARÍA DE OBRAS PÚBLICAS, SITO EN CALLE EUCALIPTO NO. 
70 COL. BURÓCRATAS FEDERAL, EN TEPIC, NAYARIT, ACORDE AL DÍA Y HORA INDICADOS 
EN EL RECUADRO.

A EFECTO DE SOLICITAR SU INSCRIPCIÓN, LOS INTERESADOS DEBERÁN DE MANIFESTAR 
POR ESCRITO SU INTENCIÓN DE PARTICIPAR EN LA(S) LICITACIÓN(ES) ANTES SEÑALADA(S); 
ANEXANDO A DICHA MANIFESTACIÓN, EN ORIGINAL Y COPIA, LA SIGUIENTE DOCUMENTACIÓN: 

1.- ACTA CONSTITUTIVA CON SUS MODIFICACIONES EN SU CASO, PARA PERSONA 
MORAL Y ACTA DE NACIMIENTO INCLUYENDO COPIA DE LA CREDENCIAL DE ELECTOR 
PARA PERSONA FÍSICA.

2.- DECLARACIÓN POR ESCRITO Y BAJO PROTESTA DE DECIR VERDAD, QUE EL 
LICITANTE NO SE ENCUENTRA EN LOS SUPUESTOS DEL ARTÍCULO NO. 31 DE LA LEY DE 
OBRA PÚBLICA DEL ESTADO DE NAYARIT.

3.- DOCUMENTACIÓN QUE COMPRUEBE EL CAPITAL CONTABLE REQUERIDO, EL 
CUAL DEBERÁ DE ACREDITARSE CON LA ÚLTIMA DECLARACIÓN FISCAL ANUAL ANTE 
LA S.H.C.P.; SE PRECISA QUE EL CAPITAL SOCIAL PROVENIENTE DE APORTACIONES, 
CAPITALIZACIÓN, APORTACIONES PARA FUTUROS AUMENTOS DE CAPITAL O CUALQUIER 
OTRO TIPO DE MODIFICACIÓN (AUMENTO O DISMINUCIÓN), DEBERÁ ESTAR SOPORTADO 
EN ACTAS DE ASAMBLEA Y DE SER EL CASO, PROTOCOLIZADAS ANTE NOTARIO PÚBLICO, 
DE ACUERDO CON LO ESTABLECIDO EN LOS ARTÍCULOS 5, 182 Y 194 DE LA LEY GENERAL 
DE SOCIEDADES MERCANTILES; EN EL CASO DE EMPRESAS DE RECIENTE CREACIÓN, 
DEBERÁN PRESENTAR LA DECLARACIÓN O BALANCE MÁS ACTUALIZADO A LA FECHA DE 
PRESENTACIÓN DE PROPUESTAS; LO QUE DEBERÁ DE ESTAR AUDITADO POR UN CONTADOR 

PÚBLICO AUTORIZADO POR LA S.H.C.P., PRESENTANDO COPIA DEL REGISTRO EMITIDO 
POR DICHA SECRETARÍA.

4.- CONSTANCIAS QUE ACREDITEN SU EXPERIENCIA y CAPACIDAD TÉCNICA EN LA 
EJECUCIÓN DE TRABAJOS  CON CARACTERÍSTICAS TÉCNICAS, COMPLEJIDAD Y MAGNITUD  
SIMILARES A LOS QUE SE LICITAN, LO QUE DEBERÁ SER COMPROBADO MEDIANTE EL 
CURRICULUM VITAE DE LA EMPRESA, LA QUE DEBERÁ RELACIONAR LOS CONTRATOS DE 
OBRA Y/O SERVICIOS RELACIONADOS CON LA OBRA PUBLICA, CELEBRADOS DENTRO DE LOS 
5 (CINCO) AÑOS PREVIOS A LA PUBLICACION DE LA PRESENTE CONVOCATORIA, ENTREGANDO, 
COPIA SIMPLE DE LAS ACTAS DE ENTREGA-RECEPCIÓN Y CORRESPONDIENTE FIANZA DE 
VICIOS OCULTOS, ADICIONALMENTE CITAR DIRECCIONES, NÚMEROS TELEFÓNICOS Y/O FAX 
DE LOS PROPIETARIOS Y/O INSTITUCIONES PÚBLICAS A LAS QUE SE LE HAYAN EJECUTADO 
TRABAJOS O BIEN, LOS QUE TIENEN EN PROCESO DE EJECUCIÓN DEMOSTRÁNDOLO DE 
MANERA FEHACIENTE A SATISFACCIÓN DE ESTA SECRETARÍA.

5.- ESCRITO EN EL QUE MANIFIESTE SU DOMICILIO PARA OÍR Y RECIBIR TODO TIPO 
DE NOTIFICACIONES Y DOCUMENTOS QUE DERIVEN DE LOS ACTOS DEL PROCEDIMIENTO 
DE CONTRATACIÓN Y, EN SU CASO, DEL CONTRATO RESPECTIVO.

6.- ESCRITO DONDE MANIFIESTE, BAJO PROTESTA DE DECIR VERDAD, QUE HA 
PRESENTADO EN TIEMPO Y FORMA LAS DECLARACIONES POR IMPUESTOS FEDERALES 
CORRESPONDIENTES A LOS ÚLTIMOS 3 EJERCICIOS FISCALES, ASÍ COMO LAS DECLARACIONES 
DE PAGOS PROVISIONALES CORRESPONDIENTES A LA FECHA.

7.- PARA LAS EMPRESAS CONSTITUIDAS  DE CONFORMIDAD CON EL DECRETO 
QUE PROMUEVE LA ORGANIZACIÓN DE EMPRESAS INTEGRADORAS, PUBLICADO EN EL 
DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN EL 7 DE MAYO DE 1993 Y SUS MODIFICACIONES DEL 
30 DE MAYO DE 1995; ADICIONALMENTE SE REQUIERE QUE PRESENTEN: SU CEDULA DE 
INSCRIPCIÓN EN EL REGISTRO NACIONAL DE EMPRESAS INTEGRADORAS, A CARGO DE LA 
SECRETARÍA DE ECONOMÍA Y EL CONVENIO CELEBRADO CON SUS EMPRESAS INTEGRADAS 
EN LOS TÉRMINOS PREVISTOS POR EL ARTICULO 84 FRACCIÓN I DE LA LEY DEL IMPUESTO 
SOBRE LA RENTA DEBIENDO EN CASO DE SERLE REQUERIDO POR LA SOP, OTORGAR LAS 
FACILIDADES NECESARIAS PARA COMPROBAR SU VERACIDAD.

EN CASO DE ESTAR INSCRITO EN EL REGISTRO DE CONTRATISTAS 2014, DE ÉSTA 
SECRETARÍA SEGÚN SEA EL CASO PARA PERSONAS FISICAS O MORALES Y QUE CUMPLAN 
CON LOS REQUISITOS MENCIONADOS, PRESENTAR COPIA DE SU REGISTRO Y LAS 
MANIFESTACIONES POR ESCRITO ESPECIFICADAS EN LOS INCISOS NÚMERO 2, 5 Y 6.

PARA LA EJECUCIÓN DE LOS TRABAJOS, NO SE PERMITIRÁ LA SUBCONTRATACION DE 
PARTIDAS; SALVO AUTORIZACIÓN EXPRESA PARA ELLO POR PARTE DE LA SOP.

LAS BASES DE LICITACIÓN Y ANEXOS; ESTÁN DISPONIBLES PARA SU CONSULTA, EN 
LAS OFICINAS DEL DEPARTAMENTO DE CONCURSOS Y PRECIOS UNITARIOS DE LA SOP, 
UBICADAS EN CALLE EUCALIPTO NÚMERO 70, COLONIA BURÓCRATAS FEDERAL, CÓDIGO 
POSTAL 63170, TEL. (311) 129-68-00 EXT. 6838. EN TEPIC, NAYARIT, DE LUNES A VIERNES; 
DE 9:00 A 14:00 HORAS, EN DÍAS HÁBILES. 

PARA EL INICIO DE LOS TRABAJOS, SE OTORGARÁ UN ANTICIPO HASTA DEL 10.00% (DIEZ 
POR CIENTO) Y PARA LA COMPRA DE MATERIALES Y DEMÁS INSUMOS, SE OTORGARA POR 
CONCEPTO DE ANTICIPO HASTA UN 20.00% (VEINTE POR CIENTO); DEL MONTO CONTRATADO.

EL CONTRATO SE ADJUDICARÁ A LA PROPUESTA QUE DE ENTRE LOS LICITANTES REÚNA 
LAS CONDICIONES LEGALES, TÉCNICAS Y ECONÓMICAS REQUERIDAS POR LA SECRETARÍA 
DE OBRAS PÚBLICAS Y QUE GARANTICEN SATISFACTORIAMENTE, EL CUMPLIMIENTO DE 
LAS OBLIGACIONES RESPECTIVAS; SI RESULTARE QUE DOS O MÁS PROPOSICIONES SON 
SOLVENTES Y SATISFACEN LA TOTALIDAD DE LOS REQUERIMIENTOS DE LA CONVOCANTE, 
EL CONTRATO RESPECTIVO SE ADJUDICARÁ A QUIEN PRESENTE LA PROPOSICIÓN CUYO 
PRECIO SEA EL MÁS BAJO.

TEPIC, NAYARIT; 30 DE JULIO DE 2014.

EL ENCARGADO DEL DESPACHO DE 
LA SECRETARIA DE OBRAS PUBLICAS

ING. JUAN IGNACIO AVILA RUIZ
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Por Eduardo Canales 
Sánchez/Gente y Poder  

ACAPONETA.- A partir del 5 
hasta el 15 de agosto se llevará 
a cabo los festejos que realiza la 
comunidad católica de Acaponeta 
en honor a Nuestra Señora de la 
Asunción, con la participación de 
diversos gremios laborales, esto 
fue manifestado por el presbítero 
Felipe Gómez Güítron, responsable 
del templo parroquial.  El programa 
está conformado de la siguiente 
manera; 

Día 5 de agosto, participa gremio 

de cargadores y albañiles, velada 
en el templo “San Judas Tadeo”. 

Día 6 de agosto; participan 
obreros de Maseca, velada en 
la esquina de Allende y Chiapas 
en colonia  El Molino. 

Día 7 de agosto; participan 

taxistas y obreros; velada en 
la esquina de Aldama y calle 
Mazatlancito.

Día 8 de agosto;  participan 
agricultores y ganaderos; velada en 
la calle Constitución esquina con 
Jiménez, en el Cerro de la Cruz. 

Día 9 de agosto; participan 
profesionistas; velada en la esquina 
José Chávez Rodríguez y Agustín 
Melgar en la colonia Terrón Blanco. 

Día 10 de agosto; participan 
jóvenes y adolecentes, velada en 
el templo “Jesús Sumo Sacerdote” 

en la colonia Invinay. 

Día 11 de agosto; participa 
magisterio; velada en esquina 
de calle Solidaridad y Unión en 
la colonia Lázaro Cárdenas. 

Día 12 de agosto; participan 

personal de transporte victoria y 
todas las familias de Acaponeta;  
velada en central de camiones 
Transporte Victoria calle Oaxaca 
entre Allende y Juárez.

Día 13 de agosto; participan 
empleados particulares y de 
gobierno; velada en calle Sinaloa 
20 B Nte. 

Día 14 de agosto; participan 
locatarios del Mercado Corona;  
velada en instalaciones del Mercado 
y el 15 será llevada en peregrinación 
al templo; a su llegada se celebrara 
misa de alba a las 5 horas. 

Día 15 de agosto; a las 5 .00 
horas misa de Alba.

11:00 Solemne Concelebración 
Eucarística. Recepción  de 
las peregrinaciones de las 
comunidades de la parroquia. 

12.30 horas  Bautizos.

18; 00 Procesión solemne con 
la imagen de Nuestra Señora de 
la Asunción por la ciudad, con 
el siguiente recorrido; sale del 
templo, calle Hidalgo, dobla por la 
México , hasta la Corona; retoma 
la Oaxaca y dobla hacia la Hidalgo 
hasta la Roberto M. González y 
por la Morelos hasta retornar al 
templo de Nuestra Señora de la 
Asunción. 

22: OO horas juegos pirotécnicos. 
En el transcurso de estos festejos 

habrá matrimonios colectivos el día 
9 de agosto y el 10 se celebraran 
primeras comuniones a las 9 horas. 

                                       Miércoles 30 de Julio de 2014• www.genteypoder.com • No.  1512

18

Programa de fiesta religiosa en honor a 
nuestra señora de la Asunción en Acaponeta 
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ecualaT

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- Este municipio si participará en 
la próxima temporada del 
béisbol en la liga invernal del 
noroeste, así nos lo comenta 
el presidente electo Lucio  
Santana Zúñiga, y vaya que 
no titubeó para contestarnos 
esa tan importante pregunta 
que va en beneficio de los 
aficionados al rey de los 
deportes y con esto se 
despejan todas las dudas, 
sobre si habría o no béisbol 
semi profesional, en este 
municipio beisbolero por 
naturaleza,  y nos contestó 
que si habrá juegos de la 
pelota caliente en el “Santos Ramos Contreras” 
a donde muchos aficionados recibirán con 
gran gusto  partir del próximo mes de octubre, 
y se oirá el canto de “PLAY BOLLLL” gracias 
a las gestiones de Lucio Santana, tendremos 
amigos aficionados Tecualenses otros grandes 

juegos de los ¿“BRONCOS DE TECUALA- O 
–LEONES DE YUCATAN”? esperemos amigos  
que equipo de las sucursales de la academia 

de la liga mexicana de verano nos mandarán 
esta vez,  pero lo mejor ya está. 

Si dios quiere y no pasa otra cosa veremos al 
parecer otros equipos que ya habrían jugado en 
esta liga y se habla de los equipos de Rosario 
y Escuinapa Sinaloa, que desde la temporada 

pasada  ya querían volver a participar en esta 
gran liga invernal del noroeste, además un rumor 
no muy claro de la participación de Guadalajara 

y Puerto Vallarta otros 
municipios del estado 
de Jalisco, Y que ya 
han participado en 
esta liga  amigos 
a f i c ionados  eso 
no  es  todo ,  e l 
gobernador del estado 
Roberto Sandoval 
Castañeda, a dicho 
en  algunos medios 
de comunicación, que 
muy posiblemente 
nuestro estado tenga 
un equipo de béisbol 

en la liga mexicana del 
pacifico, y eso sería algo muy bueno para los 
que les gusta el béisbol y más si es profesional 
con grandes figuras de jugadores mexicanos 
y extranjeros, ojala si no es este año muy 
posiblemente Nayarit estaría con un equipo 
participando el próximo año: volviendo con el 

presidente electo nos dice que va aprovechar 
la confianza y la cercanía que tiene con el 
gobernador del estado Roberto Sandoval 
Castañeda para tratar de acondicionar más 
lugares y otros servicios más que desde 
hace mucho tiempo le hacen falta al estadio 
municipal “Santos Ramos Contreras” por eso 
amigos aficionados al rey de los deportes, 
vamos a poyar con todo al próximo gobierno 
municipal-2014-2017- encabezado por Lucio 
Santana Zúñiga para que le vaya bien a él y 
le vaya bien al municipio de Tecuala.
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Lucio Santana Zúñiga presidente electo 
dice sí a la Liga Invernal del Noroeste 
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	 Acompañada	por	sus	Papás	y	en	brazos	de	sus	padrinos,	Miguel	Ángel	
Avendaño y Lucy Hernández Navarrete, la pequeña Aramara Valentina, recibió 

el agua bendita del bautismo en la Iglesia del Señor de la Misericordia.  

Alicia Monroy reafirma compromisos con 
habitantes de la zona alta y costera de Compostela

Compostela.- Por Donkey—En 
una emotiva ceremonia eucarística, 
celebrada al punto del medio día de 
este domingo pasado, la pequeña  
Aramara Valentina, heredera de Jesús 
Manuel Ortega Bustamante y Marcela 
A. Hernández Navarrete, recibió el agua 
bendita del bautismo en la Iglesia del 
Señor de la Misericordia.

En tan especial celebración, la 

pequeña tuvo como padrinos de 
honor a  Miguel Ángel Avendaño y 
Lucy Hernández Navarrete, quienes 
se comprometieron ante el Altar del 
Señor de la Misericordia a que velarán 
y cuidarán todo el desarrollo físico, 
moral y espiritual de su ahora ahijada. 

Después de la ceremonia, los 
padres de la pequeña ofrecieron una 

espléndida recepción, en el Casino 
“Rosa María Guadalupe” de esta Ciudad, 
donde además del  tradicional bolo, 
festejaron con piñatas este importante 
acontecimiento no solo para Aramara 
Valentina, sino también para sus 
Padres que mostraron su alegría por 
esta celebración.

Para tal ocasión la pequeña estuvo 
acompañada de sus abuelitos, Luis 

Manuel Ortega Benítez y Socorro 
Bustamante Guerrero, así como de  
Margarito Hernández Mercado y María 
Lucía Navarrete y familiares, entre ellos 
su Tía Fátima Ortega Bustamante, quien 

junto con su Mamá y su hermano Jesús 
Manuel, atendió a cada uno de los 
invitados que asistieron al convivió que 
fue organizado en honor a la pequeña 
Aramara Valentina.   

Compostela.-Por Donkey—Mucha 
actividad realizó la semana pasada 
la Alcaldesa electa de Compostela, 
Alicia Monroy Lizola, por diversas 
comunidades de la parte alta y costera 
del Municipio con el fin de no solo de 
agradecer el apoyo que le brindaron 
durante su campaña política, sino 
también para reafirmar su compromiso 
con sus habitantes.

En  su gira de agradecimiento que 
realizó en la comunidad de Zapotán, 
Monroy  Lizola, dialogo y saludo de 
mano a los jóvenes, hombres, mujeres 
y adultos mayores, así como a las 
autoridades ejidales que  además de 
brindarle un caluroso recibimiento, se 
dieron cita en el salón  ejidal de esta 
ciudad, para convivir con su Presidenta 
Municipal electa  y a su vez desearle un 
éxito en su nueva enmienda que llevará 
a partir del próximo 17 de Septiembre 
de este año.

Posteriormente en Carrillo Puerto y 
Borbollón, la alcaldesa electa, reconoció 
el esfuerzo que sus seguidores y 
simpatizantes realizaron para alcanzar 
el triunfo del PRI que hoy   saborean 
y que gracias a la confianza que le 

La pequeña Aramara Valentina se 
consagró como nueva hija de Dios 
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brindaron,  vendrán cosas mejores 
para sus comunidades.

  “hoy no solo tendrán una Presidenta  
amiga que siempre estará dispuesta a 
atenderlos, sino una Presidenta que 
cumplirá su palabra con la ayuda de 
Dios y confió en que trabajando en 
equipo lo vamos a lograr, sobre todo 
porque tenemos un Gobernador amigo 
como Roberto Sandoval  que quiere 
mucho a Compostela y con quien 
trabajare de la mano para traer las 
fuentes de empleo que tanto necesitan 
las familias, así como gestionar más 

programas de apoyo para los 
campesinos y para la gente que 
menos tiene”, preciso.

Agregó: “este triunfo no es 
de Alicia Monroy, sino de todos 
ustedes que hicieron todo lo 
posible para lograrlo, por eso 
quiero pedirles que se conviertan 
en promotores de agradecimiento 

con la gente que nos apoyó con 
su voto y que le aposto al proyecto del 
PRI. Hoy tenemos  un compromiso con 
ustedes y con quienes trabajaron de 
tiempo completo en nuestra campaña 
y que voy a cumplir, impulsando un 
Gobierno honesto y transparente, y 
que sea  la gente la que decida lo 
que quiere y que nos diga por donde 
quiere que empecemos, porque solo 
coordinando esfuerzos entre autoridades 
y ciudadanía, se coadyuvara a que Alicia 
Monroy sea una buena Presidenta”, 
puntualizó.

De igual manera al sostener un 
encuentro con familias de la colonia 
Aviación, además de agradecer su 
respaldo y asumir compromisos, pidió 
no hacer caso al rumor que se viene 
difundiendo en torno a la gente que 
conformará su gabinete.   

“Amigos y amigas, quiero hacerles 
saber y aclarar que la información 
que están  difundiendo y en la que 
aseguran que ya están  repartidos 
los cargos públicos,  es falsa, porque 
aún no hay ninguna designación  de 
quienes conformaran el gabinete 
del próximo Ayuntamiento que a 
partir del 17 de septiembre 
estaré presidiendo;  aun 
continuamos con las giras 
de agradecimiento por 
todas las localidades de 
Compostela y aunque hay 
rumores de que algunos 
puestos ya están dados, es 
solo rumor, porque todavía 

nos falta realizar las evaluaciones 
de capacidad y actitudes que se 
requiere para los cargos públicos, y las 
designaciones serán para personas con 
la formación necesaria y capacidad para 
desempeñar sus funciones, sobre todo 
que tengan  ganas de trabajar, porque 
Compostela  merece funcionarios de 
calidad y no funcionarios llegados 
por compromisos que ganen más de 
lo que trabajan, Compostela merece 
una administración digna para todos 
los ciudadanos, de calidad, de cuentas 
claras y  que asegure el desarrollo de 
nuestro municipio, enfatizó.
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El senador Manuel Humberto Cota 
Jiménez inició hoy su recorrido por el país 
en Anenecuilco, Morelos, la tierra dónde 
el 8 de agosto de hace 137 años nació 
el general Emiliano Zapata, símbolo de 
las luchas campesinas de México, en su 
mensaje el candidato único para dirigir a 
la Confederación Nacional Campesina se 
refirió a la Reforma Profunda al Campo 
que ha emprendido el actual gobierno 
y aseguró que constituye la esperanza 
anhelada principalmente por el 85 % de 
los más de 26 millones de productores 
del sector agropecuario del país, quienes 
resultarán beneficiados.

Acompañado de Emiliano Zapata 
Sandoval, nieto del Caudillo del Sur y de 
Félix Rodríguez Sosa, dirigente de la Liga 
de Comunidades Agrarias y Sindicatos 
Campesinos del estado de Morelos, el 
senador Cota Jiménez destacó ante cientos 
de cenecistas que la Reforma Energética 
también se traducirá en fertilizantes 
baratos fabricados en México, ya que en la 
actualidad la mayor parte, el 70 %, se tiene 
que importar de naciones como Ucrania. 
Pero, anunció, la empresa PEMEX ofrecerá 
estos insumos más baratos.

En la cuna del zapatismo el también 
Presidente de la Comisión de Agricultura 
y Ganadería en el Senado de la República 
dijo que los productores del campo siembran 
con mucho esfuerzo tierras para luego 
no encontrar esquemas  adecuados de 
comercialización, ni precios justos. Por 
eso, enfatizó, la Reforma Profunda al 
Campo es un gran reto y un compromiso 
del gobierno de la República poniendo 
como ejemplo la Reforma Financiera que 
tiene la meta de proporcionar préstamos 
a precios accesibles y con oportunidad, 

sobre la base de que es el dinero del 
gobierno y que “el dinero del gobierno es 
dinero del pueblo”.

El candidato a la presidencia de la CNC 
consideró que los principios  de Emiliano 
Zapata siguen vigentes, porque la injusticia 
aún impera, pero una estrategia que se 
debe seguir, afirmó, es trabajar en equipo 
productores, instituciones y Gobierno Federal 
manifestando su decisión  de ponerse al 
servicio de los campesinos  en el marco 
de la unidad al tiempo que  señaló que el 
hecho de iniciar su primera etapa con el 
sector rural del país en Morelos es muy 
significativa por el símbolo que representa 
el general Emiliano Zapata, por otra parte 
pidió la confianza de los cenecistas para 
abanderar las causas de los campesinos 
y enfrentar los rezagos y las injusticias, 
por eso es que los postulados de Emiliano 
Zapata están vigentes, destacó.

Por su parte, Félix Rodríguez demandó 
la intervención de Cota Jiménez para 
impulsar la transferencia de tecnologías al 
campo morelense, especialmente en caña 
de azúcar y en arroz. Denuncio que de 60 
mil toneladas  de arroz  que se producían 
hace algunos años ahora solo se cosechan 
10 mil toneladas anuales; pidió ayuda para 
instalar tortillerías que sean propiedad de 
los productores campesinos, a fin de que 
baje el precio de este alimento.

El senador Manuel Humberto Cota 
Jiménez continuará este día su recorrido 
por los estados de Puebla e Hidalgo, pues 
se propone visitar las 32 entidades del país 
en los próximos diez días.

Esperemos y comentaremos...
frago2009@hotmail.com

PARA EMPEZAR. . . . . .LEOPOLDO 
DOMÍNGUEZ GONZÁLEZ, PRESIDENTE 
MUNICIPAL ELECTO DE TEPIC, ya está 
conformando su Plan Municipal de Desarrollo 
para el Trienio 2014-2017 y entre sus 
principales objetivos es la Salud de la 
población nayarita a quien busca otorgarle 
los elementos suficientes y necesarios para 
practicar el deporte y, por ende, que obtengan 
un óptimo bienestar físico y mental....POLO 
DOMÍNGUEZ, COMO BUEN MÉDICO QUE 
ES Y COMO TRABAJADOR DEL ISSSTE, 
sabe y conoce a la perfección cuáles son las 
medidas que se deben adoptar para que la 
ciudadanía goce de cabal salud y no nomás 
es construir canchas deportivas y hacer 
funcionales los espacios públicos, no, a la 
ciudadanía habrá que concientizarle en tomar 
medidas preventivas; a la ciudadanía habrá 
que darle agua potable diario; a la ciudadanía 
habrá que darle un eficiente servicio de 
recolección de basura; a la ciudadanía habrá 
que seguir dándole una mejor garantía de 
seguridad, de paz y de tranquilidad y a la 
ciudadanía habrá que motivarla a practicar 
el deporte.......PORQUE EN LA HIPÓTESIS 
DEL DR. DOMÍNGUEZ GONZÁLEZ es 
cómo darle al pueblo canchas deportivas 
y aparatos de gimnasia si no tienen agua 
en sus casas, si no tienen la tranquilidad 
porque existe mucha contaminación por 
el hacinamiento de basura o porque en 
los espacios públicos y abiertos están los 
“malandros” acechando a sus víctimas......
TODO ESTO CONLLEVA UNA HILACIÓN 
y el Dr. Polo Domínguez está trabajando 
para llegar a la coordinación adecuada en el 
otorgamiento de servicios y de ver la forma 
en que los nayaritas cuenten con buena 
salud.....LO PRINCIPAL ES QUE EN SU 
PROYECTO DEPORTIVO, EL DR. POLO 
DOMÍNGUEZ está trabajando para que los 
programas inherentes a este rubro lleguen 
a todos los confines del Municipio; que los 
habitantes de lugares más apartados o más 
marginados, según su situación geográfica, 
tengan la oportunidad de practicar el deporte 
y que se aproveche verdaderamente la 
infraestructura con la que se cuenta al 
respecto......ESPEREMOS PUES, QUE EL 
DR. LEOPOLDO DOMÍNGUEZ GONZÁLEZ,  
asuma la Presidencia Municipal de Tepic para 
conocer su proyecto deportivo a favor de la 
salud del pueblo......LOS CORAS, FUTBOL 
CLUB, DE LA LIGA DE ASCENSO MX  están 
solicitando a la afición nayarita que acude 
al Coloso del Matatipac, el Estadio o Arena 
“Cora”, para que mantengan ecuánime su 
efusividad, ya que en el partido anterior ante 
Zacatepec SigloXX1 arrojaron objetos a la 
cancha lo que le valió al Club una fuerte 
sanción económica por parte de la Federación 
Mexicana de Futbol......EL REGLAMENTO DE 
LA FEMEXFUT es muy claro y no permite que 
ningún aficionado arroje objetos a la cancha, 
ya que se busca con ello cuidar la integridad 

física de los futbolistas.....LA SANCIÓN ES 
ECONÓMICA, POR EL MOMENTO, PERO 
“DOÑA FEDE” PUEDE LLEGAR A VETAR 
EL INMUEBLE  SI PERSISTE ESTE TIPO 
DE VIOLENCIA, por lo que se exhorta a 
los aficionados que cuiden sus formas 
de expresarse y que lo hagan de la mejor 
manera, pero NUNCA arrojando objetos 
al terreno de juego......EL ACCESO AL 
COLOSO DEL MATATIPAC  será estricto y 
conforme lo marca el Reglamento de FIFA y 
de la FEMEXFUT por lo que los aficionados 
deben ir preparados para evitar cualquier 
descontento ante las revisiones de seguridad 
policial.....ES POR EL BIEN DE TODOS Y 
PORQUE ES UN ESPECTÁCULO FAMILIAR 
al cual todos debemos cuidar para que no 
se caiga en la violencia y en el degenere......
LOS CORAS FC, bajo el mando de Joel 
“tiburón” Sánchez, buscarán hilvanar su 
segunda victoria en casa cuando este viernes 
01 de Agosto reciban a los Correcaminos en 
una excelente jornada en la cual el equipo 
nayarita debe mostrar su solidez en casa, 
ya que así lo aseguró  el estratega “Cora” 
en los inicios de la temporada......CABE 
HACER MENCIÓN QUE EL ACCESO PARA 
LOS NIÑOS tendrá un costo de 10 pesos 
acompañado de un adulto, ya que son 
indicaciones y requerimientos que exige la 
Federación Mexicana de Futbol en apego a 
los lineamientos de seguridad marcados por 
el Sistema de Protección Civil para evitar el 
sobre cupo en el inmueble, es decir, que los 
niños pagan boleto porque las butacas son 
contabilizadas electrónicamente y la F.M.F. 
debe dar a conocer la cantidad de aficionados 
que asisten a cada Estado en donde se 
lleve a cabo un partido de futbol oficial.....LA 
LIGA DE ASCENSO MX se maneja similar 
a la Liga MX que es la Máxima División del 
Futbol Profesional y se busca a toda costa 
de que se respete el Reglamento Vigente 
y más, cuando se trate de la seguridad de 
los aficionados a quienes les buscan el 
otorgamiento de garantías para que vean 
en paz y en calma el espectáculo deportivo 
por el cual pagan un boleto.....MIENTRAS, 
NOSOTROS.....VEREMOS Y DIREMOS.

 La Reforma al campo beneficiará a más 
del 85% del campesinado: Manuel Cota

Visorias
Por: Jorge S. Casillas BarajasPor: Francisco Pérez Gómez

VISOR NAYARITA
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Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- El presidente municipal electo 
de Tecuala, Lucio Santana Zúñiga, informó 
que si actualmente hay problemas en las 
autoridades municipales, tal vez se deba 
a que gastaron de más y tienen mucho 
personal, incluso tengo conocimiento 
que hay gente de otras administraciones 
pasadas, porque cada alcalde que llega deja 
a mucha gente trabajando, de confianza, 
pero sí tienen salarios y prestaciones y 
eso habrá que analizarlo porque si tengo 
intención de trabajar con un gabinete 
austero, no puede sr que tanga muchos 
trabajadores que no se necesiten.

Recordó el alcalde que tomará posesión 
en septiembre, que aun cuando otros 
partidos políticos pidieron al Instituto 
Estatal Electoral contar voto por voto, “yo 
sabía que el triunfo era mío, que nadie me 
lo podía arrebatar, y menos en la mesa, 
porque si la gente me dio su confianza 
en las urnas electorales, el pueblo manda 
y todos teníamos que acatar su orden”. 

Manifestó que junto con su sector, el 
sector campesino, porque yo pertenezco 
a la CNC, me dio todo su apoyo desde 
la precampaña, la campaña y el día de 
la jornada electoral, por ello siempre 
estuve seguro de ganar la elección y si 
hay impugnaciones, que se presenten 
ante las autoridades competentes que 
serán las que resuelvan legalmente, pero 
el voto ciudadano que me dio el pueblo, 
no se cambiará.

Es por ello, remarcó Lucio Santana, 
que tendré un gobierno que siempre 
esté atendiendo a la gente, porque mi 
gabinete será con gente local, honrada, 
de probada reputación y sobre todo, con 
experiencia en la atención a la ciudadanía, 

“ya que cuando los tecualeños tengan 
algún problema, espero que me visiten 
para buscar una solución, porque para 
eso me eligieron, para solucionarles sus 
problemas, no para andarme escondiendo 
o viajando a las grandes ciudades del país 
o del extranjero”.

Recordó que la austeridad será de 
personal, recursos materiales y económicos, 
porque no se puede derrochar dinero que no 
se tiene y luego para atender las necesidades 
del pueblo hay que endeudarse, eso no 
debe ser ni lo haré, porque la gente me 
conoce, que soy parte de Tecuala, que vivo 
del campo y sobre todo que voy a hacer 
un trabajo con transparencia y rendición 
de cuentas, porque así lo piden las leyes.

Explicó asimismo que apoyará a la 
gente en la medida de sus posibilidades 
y para lo que haga falta, tocará puertas 
de amistades que tiene en el gobierno 
estatal y en el federal, además de que 
pedirá el apoyo de su Partido, ya que así 
se podrán involucrar a diputados locales, 
federales y a senadores de la República, 
pero además a los funcionarios de la 
Secretaría de Estado, que es donde hay 
presupuesto para atender a la gente de 
Tecuala.

Al preguntarle sobre el poyo que pudiera 
tener el campo de Tecuala de llegar a la 
dirigencia nacional el Senador nayarita, 
Manuel Humberto Cota Jiménez, dijo que 
no le cabe la menor duda de que llegará el 
presidente de la comisión de Agricultura del 
Senado, por lo que a partir de que inicien 
las actividades del próximo ayuntamiento 
“estaré atento para buscar a quienes puedan 
echarnos la mano para salir adelante en 
todos los sectores, pero desde luego en 
mi sector, que es el campesino”.

Como dato adjunto para que el Presidente 
Municipal electo, Dr. Leopoldo Domínguez, 
lo anote en su agenda inmediata, va lo 
siguiente: Al inicio del mandato Luis Walton 
declaró en quiebra financiera al puerto 
turístico de Acapulco debido a que heredó 
de su antecesor, Manuel Añorve Baños una 
deuda de mil 571.8 millones de pesos, más 
un déficit al mes de diciembre de este año 
de 270 millones de pesos, que en total son 
2,142.8 millones de pesos, lo que representa 
un incremento de hasta 400 por ciento, por 
lo que el alcalde solicitó al gobierno federal 
realizar un rescate financiero.

Como parte del presupuesto en 2013, 
Acapulco recibirá 2000 millones en 2013. Sin 
embargo, el municipio debe 2142.80 millones 
de pesos como cifra total. 

Lo anterior presenta para el próximo gobierno 
municipal de Tepic, Nayarit, la oportunidad de 
auditar a –cuando menos- dos de  las anteriores 
administraciones municipales con el fin de 
encontrar el origen de esta escandalosa quiebra 
financiera cuyos autores pretenden disfrazar 
de inexistente aunque los trabajadores del 
SUTSEM constantemente los tienen acosados 
exigiéndoles el pago de –más o menos- ciento 
sesenta millones de pesos  más lo que se sigue 
acumulando quincena tras quincena, máxime 
que el Gobernador Roberto Sandoval –que 
era el que los auxiliaba- se encuentra en un 
viaje de negocios de tipo político en China, 
y se barrunta que es probable que los deje 
a la deriva haciendo posible que González 
Curiel se declare en quiebra y abra la puerta 
a demandas de toda clase en contra del 
Ayuntamiento. No se ve clara la forma en que 
sus malos ayudantes y pésimos consejeros 
logren sacarlo del atolladero, porque solamente 
con “dinero contante y sonante puede salir 
de la barranca y adelante, y este, dicen, ya 
se lo clavaron desde endenantes”.

Lo anterior se ve reflejado (comentan) en 

los múltiples negocios 
que el Presidente 
Mun ic ipa l  v i ene 
ostentando en esta 
entidad y en el vecino 
estado de Jalisco 
donde se asegura 
tiene varios negocios 
e inmuebles, así como 
algunos miembros de 
su equipo mal disimula 
al hacerse de carros, 
lotes, damas, casas, 
ranchos, abultadas 
cuentas bancarias y 
varios… 

 Lo que no se 
explican los vecinos 
de la ciudad capital 
es que El Toro y sus 

corifeos hayan barruntado que el engaño 
iba a durar todo el trienio y que se iban a 
salir con la suya, pero el caso tomó visos 
de alta virulencia de corrupción y ha sido 
principalmente la Sra. Águeda Galicia Jiménez, 
titular del Sindicato de Trabajadores, quien 
les viene asestando la puntilla al continuar 
exigiendo los adeudos que tienen con ellos 
y al descubrir que no tienen los aguinaldos 
correspondientes al presente año, ya que 
corresponde a éstos funcionarios, cubrirlos. 
Anda en visos de promover un Partido Político 
que les va a sacar canas verdes.

 González Curiel echó mano de varias 
jugadas que calificó como “maestras”, al 
cambiar a la Lic. Yanin Cortés de la titularidad 
de Comunicaciones Municipales, por el 
experimentado en estas lides Julio Casillas 
e igualmente hizo el trueque de Secretario 
Municipal, pero le salió mal el tiro y se le fue 
por la culata, porque le fallaron los cálculos 
y la hebra se rompió por lo más delgado.

El lío gordo de Acapulco terminó con el 
encarcelamiento de los funcionarios involucrados 
y la reposición (en parte) de los dineros 
substraídos, pero… Control… Señores… 
Control… Aquí creemos que no pasará lo 
mismo (aunque ya están acarreando hasta el 
acuario que GONCURI puso en el patio de la 
Presidencia) y los empleados de la Tesorería 
anden hechos la mocha de la ceca a la meca 
arreglando papeles… y no son de Banco… 
pero hemos visto algunas caras alegres de 
los más allegados al funcionario municipal… 
como que les están comprando el silencio… 
dijera el Cora Marismeño: “A poco no tu… se 
hacen tarugo-ejos”…      

(Gracias al asesor de esta columna: Lic. 
Romero. A ver si también nos hace fuertes a 
los Proveedores con el bónche de demandas).

311 145-18-81 

Quiebra financiera

Líneas Por: José 
Ma. Narváez 

Ramírez.Líneas
Luis Walton

 Presidente municipal 
de Acapulco de Juárez

Ningún ayuntamiento nayarita 
podrá salir adelante solo, debemos 
trabajaren equipo: Lucio Santana 
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Se le acalambró el cerebro al ver a la Poli-Nay…

LA CIUDADANÍA CALIFICA DE PÉSIMO 
TRABAJO DE PEREZ LANDEROS

ARRESTAN A NERVIOSO PACHECO

LOS ATRAPARON 
CONDUCIENDO 

VEHÍCULOS CON 
REPORTE DE ROBO

Por Germán Almanza Aguilar

En las instalaciones de Tránsito del 
Estado de Tepic, elementos de la Policía 
Nayarit, detuvieron a Eduardo Vargas López 
de 33 años de edad originario y vecino 
de 5 de Mayo de este municipio, por el 
delito de encubrimiento por receptación 
en agravio de la sociedad. Ya que el 
hoy detenido conducía un vehículo de la 
marca Dodge, tipo pick up, color negro, 
sin placas de circulación el cual cuenta 
con reporte de robo vigente. Motivo por el 
cual se procedió a su detención y puesto 
a disposición. 

Así mismo efectivos de esa misma 
corporación policíaca adscritos a la División 
de Investigación de Robo de Vehículos, 
lograron la detención Víctor Iván Orozco 
Llamas de 37 años de edad originario de 
esta ciudad y vecino de San Cayetano 
del municipio de Tepic, por el delito de 
encubrimiento por receptación en agravio 
de la sociedad; ya que el hoy detenido 
conducía un vehículo de la marca Ford, 
tipo Ranger, sin placas de circulación la 
cual cuenta con reporte de robo vigente.

Por Germán Almanza Aguilar

Elementos de la Policía Nayarit adscritos a la 
Unidad Contra el Narcomenudeo, en el interior 
de la colonia 6 de Enero del municipio de Tepic, 
arrestaron a Erick Rafael Martínez Ortega de 
23 años de edad originario de El Salto Pueblo, 
Durango, y vecino de 6 de Enero, por el delito 
de contra la salud en agravio de la sociedad. 

Reportando los agentes policíacos que el 
hoy detenido conducía un vehículo de la marca 

Chevrolet, tipo Silverado, color blanco, con 
placas de circulación XV-37-196 del estado 
de Veracruz, el cual al ver la presencia de los 
efectivos de la Poli-Nay adoptó una actitud 
nerviosa, motivo por el cual se le marcó el 
alto y al realizarle una revisión se le encontró 
debajo del asiento del copiloto una caja de 
zapatos, conteniendo en su interior una bolsa 
de plástico en color negro con marihuana. 
Siendo la causa por la cual se procedió a su 
detención y puesto a disposición. 

Por Germán Almanza Aguilar

En el interior de Zacualpan, municipio de 
Compostela, de la Policía Nayarit División de 
Investigación, adscritos a Las Varas, dieron 
cumplimiento a una orden de aprehensión en 
contra de quien manifiesta llamarse Gabriel 
Carrillo Murillo de 33 años de edad originario y 

vecino de Zacualpan, municipio de Compostela.

Carrillo Murillo se encuentra relacionado en 
el número de expediente 054/2014, girado por 
el Juez de Primero Mixto de Primera Instancia 
con sede en Las Varas, por el presunto delito de 
fraude específico en agravio de  una persona 
del sexo masculino.

Por Germán Almanza Aguilar

Parece ser que le pasó lo del cuento del 
‘Traje del Rey’ (aquel monarca a quien sus 
súbditos por barbarlo lo dejaron en ridícula 
al decirle que traía el más chido traje que 
jamás habían visto; sin embargo el rey andaba 
encuerado), es lo que le sucede al encargado 
de la vigilancia y prevención al delito en la 
capital nayarita, nos referimos al General 
Brigadier David Pérez Landeros, quien ya 
casi para entregar el mando señala que ha 
venido cumpliendo cabalmente su chamba en 
la Secretaría de Seguridad Pública Municipal de 
Tepic. Quien pomposamente ha señalado que 
se encuentra satisfecho de haberle cumplido 
a la ciudadanía del municipio de Tepic; pero la 
cosa es otra… Para comenzar los robos –en 
general- siguen en aumento más y más, ¿y 
la vigilancia?, no se vé; cosa que aprovechan 
los amantes de lo ajeno para cometer sus 
fechorías. Y para muestra un botón, el día 

de ayer se registraron dos robos a negocios 
(siendo estos un promedio de dos diarios) en 
la capital nayarita (sin contar los cristalazos 
a vehículos).  

A plena luz del sol un solitario amante de lo 
ajeno cometió un robo en la casa de empeño 
Crediexpress de la colonia San José, lugar 
donde el caco sustrajo un equipo para juego 
de video de la marca Xbox en color negro, 
para posterior darse a la fuga con rumbo 
desconocido.

Ya por la noche los amantes de lo ajeno 
volvieron a hacer de las suyas, siendo su 
víctima esta vez una tienda de ropa de nombre 
Paulines, ubicada por Calzada del Ejercito y 
Camino Viejo al Tecolote de la colonia Infonavit 
el Tecolote, negocio a donde arribaron dos 
persona del sexo masculino ambos pantalón de 
mezclilla, camisa color rosa y camisa a cuadros, 
de aproximadamente 30 años de edad quienes 

despojaron a las personas agraviadas de 2 
relojes de la marca May Jacobs, un Ipod en 
color negro, así como la cantidad de 1,200.00 
pesos, para posterior ambos darse a la fuga 
con rumbo desconocido.

Siendo pues los ejemplos anteriores el ‘pan 
nuestro de cada día’ en la capital del Estado, 
en tanto gente al mando del Secretario de 
Seguridad Pública se encarga de acosar y 
fregar a vagabundos, homosexuales, suripantas, 
borrachitos y otros especímenes de la fauna 
de la capirucha cora, con el fin de ‘bajarles’ 
un billete para la ‘caja chica’ de su jefe.

¿Con la frente en alto?

* Si hay vigilancia policíaca, ¿porqué tanto robo?

En Zacualpan, Compostela

LO APREHENDIERON 
POR PRESUNTO FRAUDE
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* Dan formal prisión a Jorge Olvera Carrillo dio muerte a Eduardo Preciado en 
enero de 2003

* Rinde resultados el arduo trabajo de la Fiscalía General del Estado a cargo del 
Fiscal Edgar Veytia y la Policía Nayarit.

* Salvador Victorio Guzmán golpeó brutalmente 
con un cinto a su pequeña de 2 años. 

* Edgar Veytia, Fiscal General del Estado señaló al 
respecto que el Gobierno de la Gente garantizará 
la seguridad y protegerá la integridad de la niñez 

nayarita.

SE VOLÓ UNA XBOX 
DE CASA DE EMPEÑO

Tras una denuncia ciudadana, 
elementos de la Policía Nayarit 
detuvieron a Salvador Victorio 
Guzmán por el delito de lesiones 
en agravio de su hijo de apenas 
2 años de edad. 

Salvador Victorio Guzmán, 
de 25 años de edad, originario y 
vecino de Zacualpan, municipio 
de Compostela;  fue detenido 
luego de golpear a su hija, 
habiendo sucedido esto 
anteriormente.

Tras las investigaciones 
realizadas por el cuerpo de élite 
Policía Nayarit se esclareció que 

el padre de la menor la golpeó 
con un cinto en cabeza, espalda 
y glúteos, ocasionándole serias 
heridas.

Por lo anterior los detenidos 
fueron puestos a disposición 
del agente del Ministerio 
Público para los trámites de 
Ley correspondientes. 

El Fiscal Edgar Veytia señaló 
al respecto que el Gobierno de la 
Gente garantizará la seguridad 
y protegerá la integridad de la 
niñez nayarita, llevando ante 
la justicia a quienes atenten 
contra ellos.

Informa el Fiscal Edgar Veytia 
que tras una orden de aprehensión 
cumplida contra Jorge Olvera 
Carrillo alias “El Rábano” por el 
homicidio de Eduardo Preciado 
Arellano. 

“Hoy con el auto de formal prisión 
a este sujeto que se encontraba 
prófugo de la justicia desde hace 
11 años, es el resultado de la 

lucha frontal contra la impunidad 
emprendida por el Gobierno de 
la Gente. Seguiremos trabajando 
para obtener la sentencia”, aseveró 
Edgar Veytia Fiscal General. 

Como se recordará, Olvera 
Carrillo, originario de Ruíz y vecino 
de Bahía de Banderas, dio muerte 
a su vecino tras sostener una 
acalorada discusión que terminó 

cuando Jorge le clavó a Eduardo 
un cuchillo en el tórax, ocasionado 
su muerte.

E l  F isca l  Edgar  Veyt ia 
puntualizó que por instrucciones 
del Gobernador de la Gente 
Roberto Sandoval, la Fiscalía a su 
cargo y los cuerpos de seguridad 
seguirán combatiendo la impunidad 
y llevarán ante la justicia a quienes 
delinquen. 

Por Germán Almanza 
Aguilar

En el interior de la colonia 
H. Casas de Tepic, elementos 
de la policía Nayarit División 
de Investigación de Delitos 
Patr imoniales, lograron la 

detención de José Luis Licea 
Murillo de 44 años de edad 
originario y vecino de esta 
ciudad con domicilio en la colonia 
antes citada, por el delito de 
robo calificado en agravio de 
Crediexpress. 

Sobre los hechos se conoce que 

Después De 11 años ahora paga su crimen

capTuran a homiciDa prÓFugo

No le duró mucho el gusto, lo atrapó la Poli-Nay…
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el hoy detenido momentos antes 
acudió a la tienda Crediexpress, 
que se encuentra por la Avenida 
México de la colonia San José, 
lugar donde realizó el empeño 
de una pantalla de televisión y 
al momento de salir de la tienda 
éste toma de una de las vitrinas 
un consola de videojuegos (Xbox) 

y se da a la fuga a bordo de un 
vehículo de la marca Hyundai, 
tipo Atoz, color rojo con gris, 
con placas de circulación REV-
65-30 del estado de Nayarit, 
siendo ubicado minutos más 
tarde. Motivo por el cual se 
procedió a su detención y puesto 
a disposición.

GOLPEABA SALVAJEMENTE 
A SU BEBÉ PARA OBLIGARLA 

A COMER


